

NUESTROS COLABORADORES

La isla blanca

II
Día de fiestas en el campo. Se arreglan los quehaceres domésticos para acudir a la función religiosa de la parroquia más próxima, o quizá de la ciudad si es que quiere aprovecharse la ocasión para ir de compras. Los hombres se ponen traje corriente de americana, de color oscuro casi siempre y frecuentemente con los pantalones muy estrechos; en los pies, alpargatas o zapatos. Las mujeres colocan sobre sus numerosas enaguas (ignoro el número exacto, pero hay al menos una blanca con ancho bordado almidonado, una de color adornada con festón, y casi siempre también otra de bayeta roja), una falda de seda labrada, planchada cuidadosamente en pequeños pliegues y sujeta a los hombros por una especie de corpiño, un cuerpo de amplias mangas de seda adornadas con una o dos filas de botones de oro, un delantal pequeño, también de seda, un mantón de felpa rematado con ancho fleco, y muy atrás sobre el pelo cuidadosamente partido por una raya en medio, muy liso, y adornado con un rizo a cada lado, un pañuelo de seda brillante que se ata flojamente y hay que arreglar a cada momento; la trenza, que se lleva sobre el mantón y no debajo como en Mallorca, se remata con un lazo de colores llamativos y forman contraste con el resto. Sobre el pecho llevan las solieras y las cascadas jóvenes que aun no tienen hijos, un verdadero escaparate de joyería, las *prendas* que dicen: una monumental cruz de filigrana con muchos adornos y más liles de unas a modo de cuentas de oro, o quizá sean más bien cadenas de gruesos eslabones... En las orejas pendientes de filigrana y en los dedos sortijas numerosas llegando a veces hasta la segunda falange. En los hombros, unos lacitos de colores parecidos al de la trenza, y en los pies diminutos, que apenas se ven bajo la ancha campana de la falda, unas alpargatillas de rafia que llegan escasamente a cubrir los dedos y un poco del talón.

La instalación en el carro, que es el medio habitual de transporte, se hace muy cuidadosamente para que no sufra desperfectos el atavío; hay que sentarse un poco de lado echando hacia fuera la cascada de las faldas, y luego al bajar, en las afueras de la población, es costumbre prestarse mutua ayuda para que todo quede en su lugar. Enseguida, en grupos de tres o cuatro, los ojos bajos y un pañuelo en la mano, y también a veces una silla de tijera para sentarse en la iglesia, van las mujeres camino de San Telmo; la catedral y Santo Domingo, situadas en la parte alta de la *Vila*, se ven hoy día muy abandonadas. A la salida de casa se pasean andando suavemente, como desfilando sobre el pavimento, forman corros, cambian noticias y saludos, dando ocasión a los muchachos para que se les acerquen, pero no se les mira a la cara ni se vuelve una si por casualidad sus preferencias han originado alguna discusión entre ellos.

Las iglesias del campo tienen todas aspecto de fortalezas, ya porque verdaderamente lo hayan sido, como la de Santa Eulalia, ya porque se haya copiado el modelo, y están siempre blanqueadas. Muchas de ellas tienen unos pórticos adyacentes, y en este marco resultan unas más atractivas las figuras femeninas de cara tan fina y atavío tan ampuloso. Cuando se tiene la suerte de presenciar allí una procesión se olvida fácilmente que una cosa sencilla, primitiva y al mismo tiempo grandiosa. En el baile tienen las muchachas el mismo aspecto que en la iglesia: rígidas, plácidas, y como lejanas; hacen apenas un trenzado con los pies mirando al suelo, mientras el muchacho que baila con ellas realiza verdaderos ejercicios gimnásticos en su honor.

En las parroquias de los alrededores de la ciudad se ha perdido el hábito del *festelg* colectivo; los *aitotes* y *aitotes* se conocen y se entienden como pueden hacerlo en Mallorca o en Madrid; pero en los lugares lejanos subsiste aun la antigua costumbre, si bien no con las exageraciones indicadas por algunos novelistas, no siendo el número de mozos nunca muy crecido y constituyendo la rifa entre ellos más bien la excepción que la regla. Una vez casados es muy frecuente que los novios no habitan durante un cierto tiempo el hogar común, quedándose cada uno de ellos con su respectiva familia mientras con toda calma van preparando el nido; entonces, y no antes, es cuando se compran los muebles que hagan falta, se prepare la ropa,

etc. Una espera que se considera prudencial suele ser la de quince días, menos tiempo parecería indicar por parte de la novia, despegando a los suyos y excesivo deseo de empezar nueva vida.

La mujer casada se dedica por completo a su hogar del que sale muy raras veces, lo cual se comprende por la distancia a que están unas casas de otras, y después del nacimiento del primer hijo no vuelve a adornarse con las *prendas*, que guarda cuidadosamente para cuando su hija pollee. Un sombrero adornado con colgantes cintas negras puesto sobre su pañuelo, y arremangada la falda de encima, ayuda a su marido en las labores del campo al mismo tiempo que cuida de la casa no solo como hace corrientemente en Mallorca, cogiendo frutos o alimentando a los animales domésticos, sino realizando faenas más raras, verbigracia el cavar o el sembrar. Como se casan pronto y la vida suele ser para ellas bastante dura, pierden mucho antes que en la ciudad, el aspecto juvenil, pero conservan en general una fisonomía interesante que adquiere su máxima expresión bajo el manto de luto. ¡Lástima de pintor de primer orden para inmortalizar estos tipos!

La gente es en Ibiza sumamente acogedora, lo mismo en la ciudad que en el campo, pero no parece tener la curiosidad habitual en los lugares pequeños por las cosas de los demás. En las calles de la *Vila* es menos frecuente que en otros sitios análogos el sentirse observado desde detrás de los visillos o las persianas, y en las casas de campo donde hemos entrado no nos ha preguntado nadie quienes éramos ni de donde veníamos; y esto en algún caso aun después de ofrecernos vino y embutido y de enseñarnos la casa al ver que excitaba nuestra curiosidad. Parecen grandes señores que tuvieran el capricho de la frugalidad y el vivir austero, sintiéndose un poco por encima de los pequeños detalles de la vida. Puede que en el fondo sea solo indiferencia por lo que está lejano, o una especie de apatía; en una estancia de unos días no es posible saber cuál sea la interpretación cierta.

Es probable que el turismo haga desaparecer en Ibiza, como ya lo ha hecho en Mallorca, trajes y costumbres típicas. Es lástima, pero difícilmente se ve la manera de oponerse a ello. Los hombres seguimos siendo muy distintos, pero dentro de poco todos los habitantes del globo vestirán igual. Sería un consuelo si esto impidiera algunas luchas, pero no conviene hacerse ilusiones.

MARGARITA COMAS

MADRID DIA POR DIA

“Nada menos que todo un hombre,”

Todos sabemos «que debajo de una mala capa puede esconderse un buen bebedor»; por sabido, tenemos olvidado, que «donde menos se piensa salta la liebre» de lo que no se había dicho nada en el refranero es de que donde menos se espera surge un buen ministro. Y ha surgido.

Confesamos que cuando fué conocido por nosotros el nombramiento para ministro de la Gobernación del señor Rico Avello, tuvimos un gesto ambiguo que respondía a nuestras dudas sobre el valor efectivo de un hombre oscuro, apacible y difuso.

Nosotros no contábamos con el movimiento revolucionario con que nos dijo adios el año 33 y ahora vemos que el anarcosocialismo nos ha descubierto nada menos que todo un gobernante.

Páguete Dios a la C. N. T. y al comunismo libertario este descubrimiento.

Al hombre oscuro, apacible y difuso, le han bastado unos días de revuelta agresiva y zafia para tornarse en resplandeciente, ecuaníme y popular.

Así las cosas sospechábamos nosotros que a pesar de haber condicionado el señor Rico Avello su permanencia en el gobierno Lerroux a la reintegración del país al estado normal, en suspenso por la ley de excepción que señalaba el estado de alarma, tendríamos ministro para rato.

Pero también nos equivocamos. La crisis parcial parece decidida de un momento a otro.

No han sido bastantes los requerimientos del gobierno para que el

señor Rico Avello depusiera su actitud.

El ministro de la Gobernación se va sencillamente porque dijo que se iba.

Ante todo es un hombre que prefiere la integridad de su palabra a la cartera de la casa grande de la Puerta del Sol.

No analizaremos el criterio. Pero tendremos que rendirnos a la evidencia de todo un carácter. El hombre oscuro, apacible y difuso, era todo un ministro y el ministro es «nada menos que todo un hombre». Una figura racial y representativa de la seriedad española tan diluida en el caos de la vanidad y de la ambición personal. Descubrámonos ante el hombre que por conservar la seriedad no quiere ser ministro. Nos hallamos ante la excepción. Paso a la Raza.

J. ROMERO-MARCHENT

Madrid 9 de enero de 1934

Política internacional Stavisky y la prensa francesa

Stavisky dice el *Matin* no es el primero y será el último aventurero el que se habrá visto engañar a la policía y a la justicia y hallar complicidades en el mundo político. Pero es el primero y hay que esperar sea el último que halló una facilidad extraordinaria en todos los departamentos del Estado para conseguir sus propósitos. Gracias a sus intrigas todo el mecanismo estatal aparece como podrido.

El Parlamento tiene en el hecho, su parte de culpa pues sus abogados y consejeros ocupaban puestos en la Cámara y allí gozaba de una amnistía irregular que le permitía borrar sus notas judiciales originadas por sus primeros *affaires* y consiguientes condenas.

No basta un acuerdo parlamentario para lavar tanta porquería. Las sanciones tampoco serán suficientes para apaciguar el revuelo de una opinión justamente visitado lo que se impone es, una reforma profunda y total de leyes; y de costumbres es especial de costumbres.

Cuando ocurrió el escandaloso asunto de *Panama* dijo Barthou «De prisa y hasta el fondo».

La Cámara aplaudió y el país aprobó, pero la confianza que aquel pusiera en el gobierno fué mal recompensada añade Emilio Buré en *Ordre*. Otros escándalos han seguido dando pie a los gobernantes de hacer igual promesa y no mantenerlas después. Y el pueblo ha llegado al escepticismo más desmoralizador y más desmoralizante. El cinematógrafo americano ayuda a fomentar la creencia de que la magistratura no se compone más que de prevaricadores y la policía de algo peor. «Se dice afirmó en la tribuna el señor Lagrange que Stavisky se ha suicidado y sin embargo la opinión que sabe que en cada escándalo está mezclada la policía, y habla de asesinatos.—Ello es precisamente lo que prueba al enervamiento de la opinión pública, interrumpió Camilo Chautemps.

«Interrupción que prueba que comprende el Presidente que su labor no será desahogada.»

El señor Tricard-Graveron en *Avenir* señala que Chautemps obtuvo el jueves un buen éxito y añade: «Hace falta ahora; los discursos incluso los más bellos no satisfacen a la opinión que exige una gran corriente de aire para barrer todas las miasmas fetidas de este principio de año.»

«La labor es hermosa y debe tentarla a todo hombre que sienta la legítima ambición de figurar entre los buenos patriotas; esperamos que Chautemps obre como habla. Es lo único que le pedimos.»

«El mismo se ha cerrado el camino fácil de la debilidad y el olvido; que siga por la vía difícil de la severidad y la justicia; cuantos estimen la República le animarán y prestarán apoyo.»

Régimen podrido declara a su vez *l'Humanité*.

«El escándalo Stavisky pone a la luz toda la podredumbre del régimen que para intentar salvarse aplasta diariamente las masas laboriosas.»

«Pero nada de Comisión de investigación dice Compre-Morel en *Appel*.

«El asunto escandaloso de Stavisky es de importancia pero venturosamente la vida del país no debe quedar suspendida porque un pañuelo de malandrines en complicidad con algunas personalidades hayan estado algunos cientos de millones...»

«Me parece que lo más urgente es pensar en el presupuesto de restauración económica el empréstito y

la situación internacional y no perder el tiempo interrogando a los falsarios y habituales del alto y bajo robo: la magistratura, la policía, el periodismo, los bares de las playas de lujo, los tabures que vivían de la infinidad y los gastos del suicidio de Chamonix.»

El señor de La Palisse en *Petit Journal* que conserva más que nadie los recuerdos clásicos dice:

«Se llamaba en Roma «Lapis scandalis» piedra del escándalo colocada en el portal del Capitolio sobre la cual sentaban desnudos a los quebrados que abandonaban su activo a los acreedores, donde debían gritar tres veces «cedo bona» cedo mis bienes, y sentarse tres veces consecutivas. Algunas veces asistía numeroso público al espectáculo. Desde que el mundo es mundo, el escándalo atrae público.

Por último *Excelsior* pregunta quien libró en 23 de diciembre un pasaporte a Stavisky bajo el nombre de Niessenski.

«¿Fué falsificado el documento? No es del todo la opinión de una persona muy competente, en la materia. Los sellos de la prefectura demuestran lo contrario.»

«Pero lo más curioso es la fecha, es decir que fué librado el pasaporte después de haberse dictado un auto de prisión contra el pasaportado. Hemos preguntado en la Prefectura si el pasaporte se había entregado la fecha citada. «Secreto profesional», se nos ha contestado.»

Esto es un resumen de lo que dice la prensa de París sobre el asunto que hoy agita la opinión francesa y que creemos interesante a nuestros lectores.

N. B.

NOTAS CRITICAS

El equilibrio de los continentes

Por un editor, Gustavo Gili, (Barcelona) se ha publicado la obra «El Equilibrio de los continentes», por Mariano H. Cornejo. Llega en momentos de agudizada atención por el tema. La actitud violenta en que se producen Rusia, Italia y Alemania, suena un poco como rumor de anticopios de músicas generosas.

Del valor e interés de este libro, juzguese por las siguientes líneas de Poincaré, el ilustre político francés, que rompen el fuego polémico en la primera página:

«Mi querido ministro: He leído con el más vivo interés su libro. Contiene apreciaciones sumamente ingeniosas sobre los sucesos de los cuales usted ha sido testigo imparcial y profundo. Yo no puedo en este momento, y por ello experimento el más vivo pesar, escribir un prefacio que fuera digno de su obra, pero queda usted en libertad de publicar esta pequeña carta. Crea usted en mis sentimientos, los más devotos.»

El mismo Poincaré, sirve al autor de guía, con otro pensamiento inicial, que sigue a la carta: «La paz ha adquirido un prestigio desconocido antes de ahora». Y sucede otra afirmación sugeridora de Clemenceau que como buen tigre, resultó indomable hasta la muerte:

«Hay sin duda ideas funestas y condenables. Quién lo niega? Son las ideas falsas. Cómo combatirlos? Demostrando su falsedad. No busquemos otro medio porque no existe.»

Repetimos lo indicado al comienzo. Estos formidables libros que desmenuzan el contenido psicológico y fatal de las guerras; que exploran las bases para una posible concordia internacional; que reconocen muy difícil evitar una nueva e incruenta guerra, tienen por desventura actualidad palpante ya que corren vientos un poco teñidos de púrpura con olor a sangre.

Mejor que seguir esta referencia con nuestra crítica, dado el excepcional valor del libro, preferimos seguir informando al lector. Vamos a darle un breve resumen del índice, en su parte principal, con lo que habrá conseguido darse perfecta idea de las finalidades de esta magnífica obra: Las religiones de la paz y de la guerra; Europa y la guerra; La Gran Guerra; América y la paz; El tratado de Versalles y el Covenant; El pacto Kellogg; La Unión europea y el Desarme; El equilibrio de los continentes.

Pintores

«Ribera y Zurbarán.—Es una preciosa monografía, editada con gusto por Dalmazo Carles, Plá S. A. de Gerona; Madrid, y de imprescindible lectura para el aficionado y para el hombre curioso. Bien escrita, con comentarios afinados, con reproducciones elegidas.

Otra obra de gran interés, de este estilo, es «Leonardo de Vinci» (Edi-

Todos los comentarios versaron ayer sobre el resultado de las elecciones en Cataluña.

NUESTROS COLABORADORES

Intransigencia

«Porque iba leyendo un periódico fascista, un joven mallorquín fué asesinado en las calles de Madrid.»

De mi paso por el Ejército conservo una experiencia que procuro aplicar siempre en todas las ocasiones en que mi serenidad esté a punto de alterarse. Cuando, en momentos de ofuscación, juzgaba excesiva o injusta la censura del superior jerárquico solía reflexionar invirtiendo los términos:—¿Es que por ventura no procedería yo de igual modo que ese superior, si uno de mis subordinados hubiera cometido el hecho que a mi ahora me parece injusto o excesivamente calificado?... Lector: puede asegurarte que, de cada diez casos, había nueve por lo menos en que la indignación se disipaba ante la objetividad del razonamiento.

Hoy, al enterarme de la muerte de ese joven mallorquín, cuyo único delito—según parece—consistió en leer un periódico fascista por las calles de Madrid, quise también razonar objetivamente:—Vamos a suponer que en España triunfaron hace tres años los más reaccionarios o los más violentos: los tradicionalistas o los fascistas. Y que a un joven revolucionario se le ocurra pasearse por las calles de Madrid leyendo un periódico comunista, enemigo por consiguiente del Régimen establecido en esa hipótesis España. Dicho joven, en castigo a su acto, es asesinado en plena calle...—Lector: yo te juro que esta hipótesis no atenta ni un ápice la vergüenza que el asesinato me ha producido, como español y como persona civilizada. Porque ante el asesinato de ese joven, muerto por leer un periódico, sea fascista o comunista, sólo cabe sentir ésto: vergüenza de pertenecer a la misma especie humana de los matadores.

Ignoro cuales serán las reacciones ocasionadas por eso en nuestra España. Pudiera ser que, por medidas de prudencia, se privara la publicación del semanario fascista que iba leyendo el joven asesinado en las calles de Madrid. Acaso invoquen algunos el consabido tópico de la crudeza revolucionaria; de ese período revolucionario que dicen se abrió hace tres años y que, por lo visto, no habrá de cerrarse jamás, mientras existan ambiciones sin satisfacer y despojos sin apaciguar... Es también posible que a la inútil crueldad sucedan las inevitables represalias y que esa fatídica persistencia, hasta dar fin con el sereno objetivismo de quienes no han perdido todavía la clara noción de las cosas.

No sé si estaremos asistiendo a la muerte del liberalismo en España. Para mí, el liberalismo no es un postulado político: es un postulado de educación. Me educaron en la idea de que el hombre, para convivir con sus semejantes, debía aprender a dominar su irritabilidad y su intransigencia. ¿Cómo podrá ocurrírsele a nadie que ese joven, por que leía un periódico fascista en plena calle, debió ser asesinado por un grupo o manada de seres que sólo estando agrupados saben tener el coraje de su violencia?

Ni aun invocando la vieja cantil-

nela de la indignación popular, llegaré a encontrar disculpa para los entusiastas de la estúpida hazaña. Yo bien creo que el pueblo de Madrid no ha tenido arte ni parte en ese asesinato. Pero imaginemos, por un momento, lo más absurdo: que el pueblo en masa, llevado de su indignación política, hubiera matado al joven lector de un periódico anti popular. En este caso, yo diría que el pueblo no tuvo razón. Y frente a la estúpida violencia del pueblo estaría la serenidad de mi conciencia para acusarle de asesino.

Ante las violencias liberticidas ¿cuál habrá de ser la actitud de quienes somos liberales por temperamento y por educación? Llevo tres años repitiéndome angustiosamente esta pregunta sin acertar con la respuesta. Yo admito que el Estado, en la complejidad de la vida moderna, y aún en interés de su propia defensa, ponga limitaciones a mis caprichos, intervenga mis negocios, regule mis actividades y exija mi aportación pecuniaria y hasta personal, cuando así lo exija la defensa de mi Patria. Yo sé que la vasta urdimbre de deberes y derechos del hombre respecto a la Sociedad constituye eso que llamamos civilización humana.

Pero sé también que toda esa civilización (que no es obra exclusiva nuestra ni de hoy, sino de muchas generaciones y de muchos siglos) se tambalea y corre riesgo de derrumbarse en cuanto que la autoridad del Estado es sustituida por la tiranía de un grupo. En cuanto que los deberes se aligeran, merced a la tolerancia de una camaradería de partido y en cuanto que los derechos corren riesgos de ser vulnerados por la intransigencia de cualquier bando político.

Por ser el fascismo enemigo de la libertad, se le debe combatir negándole esa libertad que él afecta menospreciar. Lo contrario sería una estupidez; un crimen de traición contra la libertad misma.

Así arguyen bastantes personas que se dicen liberales y que, por regla general, reservan sus tolerancias y blanduras para el comunismo que es, naturalmente, tan antiliberal como el fascismo pueda serlo...

Acaso esas personas tengan razón. Viendo como solo es aplicable a los liberales, uno llega a sospechar si el liberalismo será un mito o una utopía. Ya lo presintieron así los jacobinos de la dulce Francia cuando al lema de *Igualdad, Libertad y Fraternidad* añadieron su famosa coiletila o la muerte. De tal manera que la Libertad, para defenderse y subsistir, tiene que empezar negándose a sí misma.

Acaso tengan razón. Acaso lleguen a confundirse en una misma intolerancia los impugnadores de la libertad y sus defensores... Pero ese joven asesinado en Madrid por haber leído un periódico fascista... ¿Como se habrá podido llegar a eso? Lector: yo quisiera hallar una explicación, una disculpa, una atenuante. No sólo por los homicidas, sino por ti, por mí. Por España, lector.

MIGUEL VILLALONGA

Máximas

La mayoría de los hombres se exponen bastante en la guerra para salvar su honor; sin embargo, poco quieren exponerse cuanto es necesario para hacer triunfar el designio por el cual se exponen.

La vanidad, la vergüenza y, sobre todo, el temperamento hacen a menudo el valor de los hombres y la virtud de las mujeres.

No se quiere perder la vida, y, en cambio, queremos alcanzar la gloria; ello hace que los valientes tienen mas habilidad e ingenio para evitar la muerte, que los plebistas tienen para conservar sus bienes.

Pocas personas hay que no muerden en sus primeras inclinaciones por donde su cuerpo o espíritu desfallecerán.

Advertimos a nuestros comunicantes que toda la correspondencia relativa al periódico, debe ir dirigida a la Dirección del mismo.

La Redacción de EL DIA está formada por Nicolás Bronco Roten, Director; Rafael Ramis Togores, Redactor-Jefe; Juan Alomar Cifre, Miguel Alomar Cifre, M. Angel Coloma Moyá, Pedro Ferrer Gilbert, Simón Fullana Font, Gregorio Mesquida Matas, Julián Olivei Vert y Julme Torres Riera.

INFORMACION LOCAL

Municipales

Telegramas del presidente de la Generalidad

El alcalde Palma don Emilio Darder ha recibido del presidente de la Generalidad de Cataluña don Luis Companys, el siguiente telegrama: «Presidente de la Generalitat a alcalde de Palma—Agraeixo sentiment amb que us associeu del Generalitat i Catalunya perdus president Maciá»

El presidente de la comisión de Ensanche d a Francisco de Sales Agulló ha recibido otro despacho de don Luis Companys concebido en iguales términos.

Visita

Ha cumplimentado al alcalde señor Darder el artista de cine paisano nuestro Fortunio Bonanova, que después de una ausencia de doce años ha regresado a Palma a descansar una temporada al lado de su familia.

Notificó al alcalde—y este tuvo palabras de elogio por su decisión—su propósito de cantar en algunos establecimientos benéficos de nuestra ciudad.

La sesión de mañana

Asuntos que han de ser tratados en la sesión que celebrará el Ayuntamiento a las 6 y 1/2 de la tarde del miércoles, día 17 en segunda convocatoria:

Secretaría.—Acta de la sesión anterior.

Votación de segundo teniente de alcalde.

Votación de quinto teniente de alcalde.

Votación de séptimo teniente de alcalde.

Nombramiento de Sindico.

Alcalidía.—Carta del diputado señor Fons comunicando la aprobación de las liquidaciones de obras de varias escuelas.

Idem agradecimiento del pésame con motivo del fallecimiento del señor Maseres.

Sobre la mesa.—Dictamen sobre el asunto de los terrenos de Hornabeque.

Permisos para obras particulares.

Suministro y colocación de bordillo para aceras.

Dictamen sobre la construcción de tinglados en la plaza de Quadradó.

Idem construcción de una acera en la carretera de Palma a Aleudía en Son Ameller.

Arbitrios e Impuestos.—Estado demostrativo de la recaudación obtenida por don Jaime Ignacio Sarlom.

Estado comparativo de la recaudación obtenida en el año 1933 de los arbitrios Carnes, Matadero, Volateria y Alcoholes relacionada con la obtenida en el año 1932.

Gobierno y Policia.—Dictamen informando una instancia de los Veterinarios.

Permisos para obras particulares.

Suministro de bordillo y construcción de aceras.

Justiprecio de una parcela.

Instalación de motor.

Acta de recepción definitiva de las obras de urbanización de la Avenida del marqués de la Cenía.

Sanidad, Higiene y Beneficencia.—Permisos para colocar panteones.

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

deza deseando al artista mallorquín una grata estancia en su país natal.

Gobierno civil

Nueva escuela. Inauguración

Ayer manifestó el Gobernador a los periodistas que el domingo asistió a la inauguración de una escuela en Felanitx acompañando del inspector provincial de Primera Enseñanza señor Tuduri, y del vocal de la Comisión Gestora.

El señor Manent dió una referencia del acto celebrado, el cual resultó muy agradable.

La nueva escuela que es mixta está situada en pleno campo y punto «Son Prohens»; es de líneas sencillas y está dotada de todos los servicios.

A la misma asisten niños del término municipal de Manacor.

En el acto de la inauguración, al que asistió el Alcalde de Felanitx y autoridades locales, se pronunciaron discursos alusivos, siendo los concurrentes obsequiados con un exquisito lunch.

El Gobernador regresó muy satisfecho.

Conose
TOL-LI
cura radicalmente
LOS SABAÑONES

DEL CARNET

En el Circulo Mallorquín, que quiere este año dar realce a las fiestas que con tanto lucimiento se vienen celebrando, ha acordado dar un Baile de gala el día 24 de los corrientes, al que serán invitados los marineros de la escuadra inglesa; un festival infantil para la tarde del jueves lardero, en el que se sortearán juguetes para los niños hijos de socios que asistan con disfraces y el tradicional Baile de Máscaras, que tendrá lugar el lunes de Carnaval.

Además de estas fiestas acordadas se darán tés todos los domingos y también el martes de Carnaval.

Vítima de rapidísima dolencia ha fallecido en esta ciudad el Vicario General y Provisor de la Diócesis don Jaime Homar Reynés, Canónigo Pontificio de esta Catedral.

Contaba 65 años y 41 de ordenación sacerdotal.

Fue Párroco de Montuiri y de la Trinidad de esta ciudad, hasta 1918 en que el Obispo Llompart le nombró Vicario General y Provisor de Tenerife, de cuya Catedral fue Arcipreste.

De Tenerife, siempre al lado del citado Prelado, pasó a Gerona y luego a Mallorca, de cuya Diócesis fue también Vicario General y Provisor, y Canónigo de sus Catedrales.

Al fallecer el Obispo Llompart, el Cabildo le designó para Vicario Capitul y al posesionarse el doctor Miralles le confirmó en los citados cargos.

La muerte del señor Homar ha sido muy sentida, pues por sus condiciones y merecimientos era en extremo apreciado.

A la familia del extinto testimoniamos la expresión de nuestra condolencia.

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

pez, don Miguel Pou, don Blas Pascual y don Florentino Pradieba.

Ayer llegaron de Alicante e Ibiza don José Pérez, doña Anita Cano, don Juan B. Buades, don Salvador Valdés, don Bernardino Caballero y don Luis Pérez.

Anoche embarcaron para Barcelona don Julián Gallego, don Manuel Miró, don José Maura, don Jaime Rullán, don Gabriel Alomar, don Joaquín Sampol, don José Ferragut, don Guillermo Muntaner, don Adolfo Viñatty y señora y don Juan Bauzá.

SUCESOS

Detención de tres ladrones

El sábado último, al anochecer, se cometió un robo en la casa señalada con el número 22 de la calle del mar.

Los ladrones, al salir, fueron sorprendidos por los vecinos, los cuales persiguieron a los malhechores.

Uno de éstos, llamado Miguel Coll Canals (a) «Collet» fué detenido por el sargento de Artillería don José Pons Monjo y lo entregó al teniente de Seguridad don Juan Pujolá, quien a su vez lo condujo a la Comisaría de vigilancia.

Allí se ocupó al detenido la cantidad de 134 pesetas.

Pocos momentos después comparecieron también en la misma dependencia el carabnero don Juan Masanet Cánovas y el Guardia Urbano don Antonio Vilella Ferrage conduciendo detenido a Pablo García Baeza por habérselo entregado el vecino don Juan Canellas Manresa que lo había detenido al ver que iba perseguido por el público, y al cual le fueron ocupadas las alhajas y objetos sustraídos en el domicilio antes mencionado y una palanqueta.

También se presentó en el referido Centro, pocos momentos después, don María Juliá Barceló dueña del pro. 1.º de la calle de la Paz n.º 10, denunciando que al regresar a su casa había encontrado la puerta abierta y rota la cerradura, habiéndole sustraído la cantidad de 42 pesetas.

Una vez que se hizo cargo de dichos detenidos el Inspector Jefe accidental don Luis Degorgue Ramirez se procedió a practicarles un minucioso registro que dió por resultado encontrarles a cada uno una llave sistema «Bake» de la misma numeración, terminando por decir pertenecía a una cochera que tenían alquilada en la Av. de Barcelona en la que dormían los dos detenidos, así como también el que había logrado fugarse llamado Salvador Roig Verdú, en vista de lo cual el señor Degorgue comisionó en el acto a los agentes señores Perez, Guri, Tous y Valls para que ejercieran la debida vigilancia cerca de dicha casa a fin de detener al que logró fugarse, lo que lograron la misma noche cuando trataba de entrar, habiendo practicado un registro en la cochera donde encontraron un hornillo, carbón, enseres de cocina, comestibles, embutidos, vinos y ropas.

Mientras se practicaba este servicio continuó el Jefe señor Degorgue sometiendo a los detenidos a varios interrogatorios que dieron por resultado averiguar que dichos individuos eran los autores del robo cometido en la calle de la Paz n.º 10 aquella misma noche, siendo 42 las pesetas que se ocuparon al «Collet», sustraídas en dicho domicilio.

También se confesaron autores de haber cometido los tres un robo en la calle de la Protectora el día 4 del actual, y del cometido en la calle 40 n.º 11, morada de un carabnero.

El Salvador Roig también se declaró autor de haber llevado a cabo el solo el robo de dinero efectuado el día 3 del corriente en la calle de la Galera, de esta capital.

Los detenidos, en unión de las alhajas y dinero ocupadas, fueron puestos a disposición de la Autoridad judicial correspondiente.

Unos hechos reprobables

La guardia civil del puesto de Binisalem comunica que en el partido de futbol celebrado en Lloseta anteayer en el sitio «Son Batle», entre

los equipos «Mallorquín», de Palma y el local, al hacer el primer goal el visitante, el público invadió el campo de juego—cosa que ya había hecho cuando llevaban unos treinta minutos—teniendo que ser suspendido el partido y protegido el árbitro.

No obstante dicha protección hasta el punto de tener que ser acompañado hasta la Estación del ferrocarril, el público empezó a tirar piedras dando una de ellas en la cabeza del referido árbitro, siendo igualmente herido el joven Bartolomé Fiol Massot, de Palma, que le asistió el médico de la localidad.

El árbitro, José María Minguell Ferrer, natural de Barcelona, recibió heridas que son de pronóstico leve, sin que se pudiera averiguar el autor o autores de las agresiones.

A las 17:30 horas emprendieron los visitantes la marcha hacia Palma en un camión, quedando en aquel momento los ánimos del público apaciguados.

Daños, sustracciones y otros incidentes

La guardia civil de Montuiri denunció que Juan Pastor Sastre, de la finca «Son Comellas» le había denunciado que de una accesoria del café «Ca'n Toni de sa Costa» le habían sustraído una bicicleta.

De las diligencias practicadas se dedujo pueda ser el autor un individuo que se le supone residente en Palma y de antecedentes penales.

Se dió cuenta al Juzgado municipal.

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

La eterna historia del desengaño amoroso que lleva a una joven bella y deliciosa al claustro para guardar eterna fidelidad al amado.

Helen Hayes interpreta el «rol» de la santa, la ingenua, la enamorada y delicada Angela de «La Hermana Blanca».

«Born»

Continua proyectándose con gran éxito la producción Paramount dialogada en castellano «La isla de las almas perdidas».

Moderno

El estreno de «Los crímenes del Museo» constituyó ayer un éxito sin precedente.

El público se encuentra ante un drama de insospechada originalidad, de apasionante intriga, realizado de modo maravilloso por un novísimo procedimiento en colores por el cual las imágenes adquieren relieve y realismo.

La trama de esta película extraordinaria snbyuga la atención del espectador que admira en ella la imaginación y dominio del detalle de un gran director, Michael Curtiz.

La interpretación a cargo de Fay Wray y Lionel Atwill, prodigiosa de realismo y emotividad.

El público que llenó por completo el salón aplaudió esta obra singular celebrando también la película de complemento «A media voz» comedia de lujosa presentación interpretada por la bellísima actriz Ann Dvorak.

Un programa, en fin, que lleva la marca inconfundible de la casa Warner Bros, que es decir selección.

Rialto

Sigue proyectándose la producción dramática «Peregrinos» obteniendo éxito diario así como el resto del programa, de gran comicidad.

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

niños, se crean 1 sección niños párvulos.

San Lorenzo.—Graduada 3 secciones niños, se crean 1 sección niños (1 de párvulos).

Ses Salines.—Graduada 3 secciones niños, se crea 1 sección niños (1 de párvulos).

Total aumento: 10 maestros de sección, 4 secciones para maestros y 15 maestras de párvulos.

Dirección de Graduadas de 0 a 6 años más secciones

Propuesta provisional: Afectan esta provincia.

Doña Josefa Estades Alcover, Palma San Sebastián.

Don José Iglesias Blasi, Palma de Mallorca.

Don Ramón Pieras Castell, de Felanitx.

Don Santiago Ruiz Aldea, La Piedad.

Nuevos inspectores

En virtud de concurso de traslado han sido nombrados inspectores de Primera Enseñanza de esta provincia doña María J. López Cortés y don Miguel Suñer Garrote.

En torno de un proyecto laudable

En el número del domingo, de EL DIA, se publica, bajo el título «Tendremos en Palma un Círculo de Bellas Artes?», un comentario dialogado y relativo al proyecto de fundación de un Círculo de Artistas en esta ciudad.

De dicho artículo parece deducirse que, si el dorado sueño de tal Círculo no es aún una realidad, se debe a la falta de tres elementos básicos: a) un local adecuado, los medios económicos necesarios y una persona cuyas cualidades de prestigio, actividades y amor intenso a Mallorca—y a las cosas de Arte en especial—le permitan tomar en sus manos, hasta llevarlas a término feliz, las gestiones conducentes a la creación del indicado centro.

Ahora bien: sin inclinarnos ni al cándido optimismo ni al pesimismo estéril en que respectivamente se mueven los dos interlocutores del citado artículo, creemos que se trata de un problema no exento de dificultades, pero perfectamente soluble.

Lo extraño es que no esté hace ya tiempo resuelto; pues no es muy explicable que el fuerte poder de atracción que Mallorca ha estado ejerciendo, desde hace un largo cuarto de siglo, sobre la muchedumbre de artistas extranjeros y nacionales que aquí han venido a saturarse de belleza, no haya tenido como natural reacción la existencia en Palma de un centro de califolios a donde los artistas inmigrantes acudieran a recibir el abrazo de bienvenida de sus hermanos en el Arte, y toda información o ciceronismo apetecible, antes de adentrarse en la Isla a sentir las fascinaciones de nuestra luz; y en donde pudiesen, antes de reembarcar, ofrecer a la contemplación de sus colegas mallorquines, en recompensa de la hospitalidad recibida, las visiones respectivas de nuestro Natural, tan diversas y tan instructivas para los que, no pudiendo asomarse con frecuencia a las Metrópolis del Arte, desconocen las variantes de los rumbos artísticos contemporáneos.

Claro está que no debieran ser éstos los fines principales de nuestro Círculo de Artistas; pero hemos creído bueno señalarlos, porque ellos solos ya exigían, desde hace muchos años, la creación y mantenimiento de tal institución. Expuestas cumplidamente, en el artículo a que venimos refiriéndonos, las finalidades del Círculo de que tratamos, y dando por evidente la conveniencia de su creación, veamos algún modo de

remover los obstáculos que a la misma se oponen:

1.º Local adecuado.—Consideramos que es el punto más dificultoso, por las múltiples condiciones que este local ha de reunir: capacidad, centralidad, luz, precio de alquiler abordable, etc. El anuncio de un concurso entre propietarios de inmuebles podría, no obstante, ofrecer alguna solución insospechada.

2.º Medios económicos.—Son tan esenciales, no sólo para institución del Círculo, sino también para su permanencia sin languidecimientos, que es ineludible asegurar ante todo su captación, situándose para ello en terrenos que no sean del dominio de la fantasía. Pero creemos apoyarnos en la realidad suponiendo que las cuotas de los socios (cuotas corrientes y cuotas más elevadas de socio protector), más las subvenciones que la Diputación y el Ayuntamiento no negarían, visto el fin cultural, y la comisión a percibir sobre las ventas de obras artísticas en la exposición permanente en el local social, cubrirían los gastos de mantenimiento. Para los de instalación podría disponerse una gran tómbola o subasta de obras de Arte que al efecto donasen a la Comisión Organizadora del Círculo todos los artistas, profesionales o aficionados, que lo tuviesen a bien, que serían probablemente todos. Los gastos de la sala-taller de dibujo y pintura podrían cubrirse con la cuota especial que, aparte la de socio, pagarían los que desearan utilizar dicho taller.

3.º Personal organizador del Círculo.—Si se hiciera un llamamiento, por medio de la Prensa, a quienes se sintiesen con voluntad persistente y con circunstancias favorables para ultimar el proyecto y empujarlo hasta la realización, entendemos que no faltaría un grupo de buenos mallorquines que acudieran a la convocatoria con la mejor disposición de aunar sus esfuerzos para tan meritoria finalidad.

No intentamos, en las anteriores líneas, dar normas definitivas a quienes, con mayores luces, lleguen a asumir la dirección del asunto. Ni menos pretendemos ser los guardadores del fuego sagrado (en esta ocasión el ardiente amor al Arte y a Mallorca) que fundiendo iniciativas y pareceres permita moldear el Círculo de Artistas. Nos contentaremos plenamente si logramos haber ejercido el modesto oficio del aventador.

PEDRO, APENAS
Palma, 15 Enero.

ACUSE DE RECIBO

El número-calendario de "El Sol"

Nuestro colega «El Sol» ha publicado un número-calendario para 1934, que es un brillante resumen del finido 1933.

De lo que es este número-calendario podrá juzgar el lector por las dimensiones del mismo y por el sumario que insertamos a continuación:

Desde el punto de vista periodístico es un alarde pocas veces experimentado en nuestra nación, por reunirse en un volumen las distintas facetas de la vida (política, militar, pedagógica, internacional, artística) en el transcurso de un año.

Con ello acredita una vez más «El Sol» la amplitud de su horizonte profesional y el interés con que atiende a todas las manifestaciones vitales del país.

El número calendario forma un tomo encuadernado de 144 páginas, en un formato mitad del corriente; equivale pues, a 72 páginas como las del número diario; si fuera a editarse en forma de libro, equivaldría a unos ocho volúmenes.

Lleva en el texto varios cientos de fotografías, dibujos y caricaturas.

He aquí el sumario:
El periódico del año.—Retrato de S. E. el Presidente de la República.—El Gobierno de la República.—Las primeras Cortes ordinarias de la República.

Del año 1933 al 1934, por Miguel de Unamuno.—Estrella errante, cuento chino por Benjamín Jarnés.—El año internacional, por Jaime Menéndez.—Se presentó el hígado, cuento, por Ramón Gómez de la Serna.—El año político, por Francisco Casares.—El desesperado, historia, por Lino Novás Calvo.

Lo que será el año 1934, por el astrólogo francés Georges Muchérv.—¿Qué nos traerá el año 1934?, por Macdonald, Vanderveelde, Lansbury y otros hombres de Estado.—La música eléctrica del porvenir.

Las letras: Silva de varia lección para almanaque, por P. Mourlane Michelena.—Breve ojeada a algunos libros del año, por José María Alfaro.—Índice de las revistas nacidas en 1933.—Los conflictos sociales en 1933: Bajo la bandera roja y negra de la F. A. I., por Alardo Prats.

La enseñanza en España y la enseñanza española en el extranjero, por Lorenzo Luzuriaga.—1933 en nuestros teatros, por M. Fernández Almagro.—El año en el aire, por el piloto aviador Cipriano Rodríguez.

De arte: La rueda del año, por «Juan de la Encina».—El arte musical europeo en el quincuagésimo aniversario de la muerte de Wagner, por Adolfo Salazar.—La estratosfera y las exploraciones atmosféricas, por E. Messguer.

El año universitario.—El año militar.—El año científico.—El fútbol en 1933.—El boxeo.—La natación.—El atletismo.—El ciclismo.—El motorismo.—El automóvil, por especialistas en estos distintos temas.

El Instituto Psicotécnico, por J. Germain.—Progresos de la fotografía.—Aeropuertos en el Atlántico.—El «cine» en 1933, por Boris Bureba.—La industria cinematográfica española.—La Diputación provincial de Madrid.—La Corporación municipal de Madrid en 1933.

Diez y seis páginas dedicadas a las bellezas artísticas y actividades de las provincias españolas.

Y treinta y dos páginas dedicadas a Sección económica y financiera, el siguiente sumario:

1934. ¿El año de la resurrección?, por Luis Olariaga.

Visión de conjunto de la economía nacional, por don Santiago Valiente, presidente del Consejo Ordenador de la Economía Nacional.

Cómo piensan los productores españoles, programa-manifiesto de Unión Económica.

Economía liberal y economía dirigida, por Mariano Marfil.—Las electrificaciones ferroviarias. Su desarrollo en el mundo y sus perspectivas en España.—Las Bolsas nacionales en el año.—Una impresión sobre la Bolsa de Amsterdam.—La ordenación ferroviaria, por Federico Reparaz.—El ferrocarril y la carretera. Una impresión sobre las ideas de coordinación.—La evolución de la industria minerometalúrgica en España.

La función rectora del Estado sobre las actividades de la producción, por Antonio Garrigues.—Nuestro problema naval, por Pedro Rico.—El cambio internacional en 1933.—La cotización de la peseta y sus perspectivas.—Las riquezas de nuestra agricultura: El aceite de oliva.—La Reforma agraria.

La electricidad en el mundo.—1933, el año pródigo de la hulla blanca en España.—El problema de la tarificación eléctrica.—Posibilidades comerciales de España en los pueblos islámicos. Trabajos de Gil Benumeya, Enrique Rafols, Emilio Vellando y Coloma. Las industrias del mar.

La crisis de la industria siderometalúrgica es la crisis de nuestra economía entera, por Joaquín Adam.—

Calendario económico internacional.—

—Calendario económico nacional.— El problema del crédito agrícola en España.

SABAÑONES

Lo único eficaz

TOL-LI

GACETILLAS

CALENDARIO.—Don Francisco Ros Roig nos ha remitido dos calendarios, con hoja mensual, y cartón anunciador de la bomba «Bloch» en sus diversas aplicaciones y categorías.

CAFE RESTAURANT BORN.—Esta noche a las diez dará un concierto en este local la Estudiantina de la Facultad de Medicina de Cádiz que cuenta con tantos éxitos y felicitaciones por el público de Palma en sus recientes actuaciones. Interpretará un programa selecto y escogido de música Clásica y Aires Regionales.

UN FILM EXCEPCIONAL.—Actualmente en Londres, en uno de los más importantes teatros de la «City», se representa la obra teatral de «El Judío Errante», que después de meses y meses en el cartel sigue obteniendo tal éxito que se hace sumamente difícil encontrar localidades, a menos que se tome la precaución de obtenerlas con muchos días de anticipación.

De esta obra teatral escrita por E. Temple Thurston, ha sido tomada la versión sonora de «El Judío Errante». Es una obra de gran intensidad dramática en la que cada palabra tiene su incontestable valor, aumentado en el cine por sus innumerales recursos y su mayor campo de acción que el teatro es insuficiente para darle. Conrad Veidt encarna el principal papel de «El Judío Errante», siendo la mejor garantía que se podía ofrecer para obtener el éxito de una obra tan complicada.

B. G. K. Films, presentará en breve esta importante producción, considerada como la obra cumbre de la cinematografía europea.

PROGRAMA PARA HOY

Para los radioyentes

Radio Barcelona EAJ 1 (349 metros, 20 Kw., 850 kilociclos).—Radio Catalana, EAJ 13 (268 metros, 20 Kw., 1.119 kilociclos).

7.15: Sesión de cultura física, por radio.

7.30 a 8.00 «La Palabra» (diario hablando de Radio Barcelona): Primera edición.

8.00: Sesión de cultura física, por radio.

8.15 a 8.45: Segunda edición.
11.00: Campanadas horarias de la Catedral. Parte del servicio meteorológico de Cataluña Estado del tiempo en Europa y en España Previsión del tiempo en el NE. de España, en el mar y en las rutas aéreas. Parte meteorológico radiotelegráfico para las líneas aéreas.

11.30: Transmisión telefotográfica de la carta del tiempo.

12.00: Sección femenina. Sesión de belleza. Recetas. Reglas de sociedad. Lectura de una historia o un cuento semanal.

12.30: Correspondencia femenina (consultas y respuestas).

12.45: Música selecta en discos de gramófono o colaboración de artistas femeninos.

13.00: Programa de discos selectos.

13.30: Información teatral y cartelera. Continuación del programa de discos selectos.

14.05 Sección cinematográfica, por J. Cuesta Ridaura.

El sexteto de Radio Barcelona Interpretará: Actualidades musicales (números escogidos entre los últimos éxitos). A continuación: «La holandesa» (fragmentos), E. Kalman; «Habanera», J. Turina; «En la mezzquita de Córdoba», V. Romero; «Aragonesa», M. de Falla; «Serenata», J. F. Pacheco; «Los diamantes de la corona».

14.40: Bolsa del Trabajo de EAJ. uno.

15.00: Sesión de radio beneficencia organizada exclusivamente en obsequio de las instituciones benéficas, asilos, hospitales y casas penitenciarias de España con discos escogidos.

16: «La Palabra». Información de Barcelona. Gobierno general. Información «Gaceta de Madrid». Últimas noticias del Extranjero.

16.00. Fin de la emisión.

18.30: «La Palabra», Información de Barcelona. Información de Madrid Información del Extranjero.

19.00: Programa del Radioyente (discos a petición de señores suscriptores de Radio Barcelona). Noticias de Prensa.

19.30: Cotizaciones de monedas.

20.0: Programa de discos selectos.

19.15: Boletín quincenal sanitario, facilitado por el Instituto Municipal de Higiene de Barcelona. Continuación del programa del Radioyente.

19.30: Cotizaciones de monedas. Viajes, excursiones i esbrinaments imaginarijs. Conversa en catalá, por Adriá Gual.

20: Programa de discos selectos.

20.15: Deporte futbolístico. Confe-



REUMA GOTA DOLORES ARTRITISMO

Vea usted como paso a paso, va destruyendo su organismo la sangre emponzoñada que circula por sus venas. Los residuos perniciosos, los fermentos y toxinas de que va saturada su sangre, determinan en los músculos, las articulaciones y las vísceras, esas dolorosas enfermedades.

Purificar la sangre, hacerla más fluida y normalizar el sistema circulatorio, es atacar el mal en su propia casa; y hasta la fecha, no se ha conocido en el mundo remedio más racional y eficaz para efectuar una completa rectificación de la sangre, que el famoso tratamiento conocido por el nombre:

DEPURATIVO RICHELET

Con éste notable método, la circulación se activa, se facilita la eliminación de toda materia tóxica, la sangre adquiere su genuina pureza y todos los males artríticos, todos los dolores, van disminuyendo sin cesar hasta la segura y completa curación de dichas enfermedades.

Es tan activo en la purificación de la sangre, que a sus efectos desaparecen también las enfermedades de la piel (herpes, eczemas, psoriasis, sicosis de la barba, etc.) Así como úlceras varicosas, flebitis, hemorroides, llagas y demás trastornos de la circulación.

CARTAS ESPAÑOLAS DE AGRADECIMIENTO

CURADA DEL REUMATISMO

Encontrándome de paso en San Sebastián y aprovechando estar aquí la Casa Richelet, tomo la pluma para darle las más expresivas gracias por ser invento tan extraordinario que me ha hecho renacer a la vida. Pues ha de saber que he sido una víctima del reumatismo, pues he tenido los brazos casi inmóviles, y gracias a su Depurativo y a mi constancia en tomarlo, he podido alcanzar mi total curación.

Es un deber de humanidad hacerlo saber para bien de todo aquel enfermo que lo desconozca y así pueda probar este maravilloso tratamiento.

CLOTILDE YADDI (Viajante).
Calle Cabedras, 5.—Orizaba.

DESAPARECEN LOS FORUNCULOS

Venia padeciendo de forunculosis, enfermedad molesta, muy dolorosa y con fiebre muchas veces, que me impedía atender a mis obligaciones. De las muchas cosas que he empleado, solamente su bienhechor específico ha tenido el poder de curarme completamente y hacer desaparecer todo vestigio de mi afección con una rapidez asombrosa.

MI satisfacción y gratitud me obligan a hacer estas manifestaciones por si pueden favorecer la propagación de un tratamiento que merece la preferencia de todas las personas que padezcan enfermedades de la sangre.

MANUELA MAESTRO
Calle Quitana, 3, 2.ª Izqda. - Madrid.

De venta en todas las farmacias. Gratuitamente y sin compromiso para usted, le remitiremos un interesante folleto para la curación de las enfermedades de la sangre. Escriba hoy mismo poniendo bien estas señas:

LABORATORIO RICHELET - San Bartolomé, 22 y 24 - San Sebastián.

Café Restaurant Born

Esta noche a las 10

Gran Concierto

por la

Estudiantina de Cadiz

LIRICO HOY ESTRENO

3'30 tarde

El romance más conmovedor de todos los tiempos!
La película que no olvidará jamás.

Producción
Metro
Goldwyn
Mayer



EN ESPAÑOL

La Feria de Paris

Nuevo local
San Nicolás n.º 3
Loza - Cristal

Banco Agrícola de Inca

En cumplimiento de lo preceptuado en los artículos 21 y 22 de los Estatutos, se convoca a los señores accionistas para la Junta General ordinaria que tendrá lugar el día 21 del actual y hora de las quince en el domicilio social.
Inca 11 de Enero 1934, El Secretario, M. Amengual.

SERVICIO TELEGRAFICO

LA POLITICA ESPAÑOLA

Manifestaciones de Guerra del Río

Madrid 15 a las 20.—El ministro de Obras públicas manifestó que había asistido esta mañana al acto inaugural de la Asamblea ferroviaria, pronunciando un discurso al que contestó Vives.

Las deliberaciones de dicha Asamblea se prolongarán dos meses.

Una comisión de diputados populares agrarios de la provincia de Toledo le visitaron para interesarle la pronta ejecución de un subcanal en Alberche para aprovechamientos agrícolas de la zona de Talavera.

También le rogaron que en la distribución del crédito destinado a la construcción de ferrocarriles se procurara dedicar la mayor cantidad posible al trazado Talavera-Villanueva de la Serena.

Telegrama de los almacenistas de carbón de Barcelona a Royo Villanova

Madrid 15 a las 20.—Royo Villanova recibió un telegrama de la Asociación de almacenistas de carbón vegetal de Barcelona, denunciándole la llegada del velero «Oiga» procedente de Córcega conduciendo carbón para detallistas de Barcelona.

Como la descarga ofrecía dificultades, una comisión acompañada de Camilo Companys, hermano del presidente de la Generalidad, visitaron a este para influir en el Gobierno de Madrid para que autorice la descarga.

Los almacenistas piden que no se infrinjan las disposiciones vigentes, respetándose la ley.

Homenaje al ministro de Instrucción

Granada 15.—Se celebró un banquete-homenaje al señor Pareja Yébenes.

Asistieron 600 comensales. El ministro pronunció un discurso, diciendo que el acto celebrado por los raciones el viernes tenía gran significación.

El partido radical sabrá defender el régimen como lo entiende; República para todos los españoles, derechas e izquierdas.

Añadió que las derechas deben confiar en el régimen republicano.

Espera que los sentimientos patrióticos las llevará a cumplir con su deber.

Fué ovacionado.

Esta mañana marcha a Madrid. Martínez Barrio y los periodistas

Madrid 15 a las 20.—A primera hora de la tarde recibió a los periodistas el señor Martínez Barrio, manifestándoles que carecía de noticias por haber descansado en el campo estos días.

Se le indicó que esta noche se celebraba una comida de despedida a el señor Rico Avello a los periodistas.

—Yo no sé nada—contestó—; pero aunque hubiese crisis pudiera ocurrir que yo no fuese a ocupar aquel departamento.

Ahora voy a la Embajada de Cuba, donde almorzaré.

Recibió numerosas visitas y comisiones de jefes y oficiales.

¿Modificación ministerial?

Madrid 15 a las 20.—«Heraldo de Madrid» augura para la próxima semana una modificación ministerial, encargándose Lerroux de Estado, Martínez Barrio a Gobernación, Rocha a Guerra y ocupando Marina otra personalidad radical.

Simultáneamente se hará una combinación diplomática encabezada por Rita Romero.

Incidentes a la salida de un mitin en Málaga

Málaga 15.—El señor Bolívar dió un mitin. A la salida los comunistas pretendieron una manifestación, que había sido prohibida.

Las fuerzas de Asalto fueron agredidas; pero disolvieron a los manifestantes.

Uno de los manifestantes resultó herido.

El Tribunal de Garantías

Madrid 15 a las 22.—Mañana se reunirá el pleno del Tribunal de Garantías para examinar el presupuesto de 1934.

Siguen las gestiones para la busca de local.

Estudiantes apaleados

Madrid 15 a las 22.—En la Puerta del Sol los estudiantes de derecho Javier Alvarez Toledo y Cesareo Prado Aranzada, que exhibían en el ojal la cruz de la orden de Santiago, fueron acometidos y apaleados por un grupo de comunistas, resultando heridos en la cabeza.

Incidentes a la salida de un acto organizado por el Instituto Social Obrero

Madrid 15 a las 22.—En el Teatro de la Comedia se celebró un acto organizado por el Instituto Social Obrero.

A la salida hubo diferentes incidentes con los grupos izquierdistas que rondaban los alrededores de la Plaza del Angel.

En la Puerta del Sol fueron detenidos seis individuos, ocupándoseles porras y pistolas.

Manifestaciones de Rico Avello

Madrid 15 a las 20.—El ministro de Gobernación manifestó que la huelga de taxis podía considerarse vencida, aunque todavía subsiste en algunas poblaciones, incluso Valencia, donde hoy se retiraron todos los «taxis» de servicio público.

—Esto—dijo—lo considero desconocimiento del acuerdo de los taxistas de Madrid de reanudar el trabajo como así lo hicieron esta mañana.

Como todos los partidarios del paro acordaron reanudar el trabajo esperaba que lo harán también en las provincias donde aun subsiste el paro.

Añadió el ministro que se había solucionado la huelga de seleccionadores de almendra en Manacor y otra en la fábrica de tejidos de Elche, quienes habrán reanudado el trabajo esta mañana.

Ultimamente dió cuenta de haberse celebrado las elecciones en Cataluña sin que se registraran incidentes de importancia.

Solo hubo que lamentar la rotura de 5 urnas en toda Cataluña.

Dimite definitivamente el señor Moles

Madrid 15 a las 20.—Ayer marchó a Tetuan el señor Moles, para recoger a su familia y regresar.

Dimitió definitivamente de la alta Comisaría.

Manifestaciones del ministro de Gobernación

Las elecciones en Cataluña.—Desordenes en La Coruña

Madrid 15 a las 22.—El ministro de Gobernación se mostró satisfecho de las elecciones, por lo ordenadas de Cataluña, donde la «Esquerra» aparecía triunfando en Barcelona, Tarragona y Lérida.

La huelga de construcción en La Coruña continua latente.

Un grupo degolló a un pobre obrero y otro incendió a un camión.

Hubo otros desmanes.

Han marchado nuevas fuerzas para restablecer energicamente la tranquilidad.

El proyecto sobre el paro

Lineas generales

Madrid 15 a las 20.—El ministro de Trabajo y Previsión, señor Estadella Arnó, facilitó una nota con el preámbulo del proyecto sobre el paro que someterá al Consejo y leerá a las Cortes el señor Lerroux.

Hace resaltar la crítica situación de la clase trabajadora en España, confirmando que los parados llegan a 650 mil.

Siguiendo reiteradas recomendaciones de la Oficina del Trabajo de Ginebra, enfoca el problema desde el punto de vista de la promoción de obras; no cree el momento adecuado para impulsar el seguro del paro, pues España sufre una crisis de desconfianza y no pueden aumentarse las cargas pesadas de la tributación y burocratismo.

Confirma las emisiones anuales de 250 millones, durante 4 años, siendo amortizable esa deuda en 50 años, corriendo a cargo del Estado únicamente el servicio de intereses.

Los demas extremos del proyecto ya se anticiparon hace días.

El discurso de Sánchez Román Una invitación a la elase media

La obra de la República Madrid 15 a las 16.—A las tres y media de la tarde dió en el Teatro Victoria su anunciada conferencia don Felipe Sánchez Román.

Dice que en el momento actual la República se ha quedado vacía, con la pérdida de fuertes partidos republicanos.

Al no contar con un Parlamento republicano, ni el Gobierno puede hacer política fundamental republicana, ni los otros partidos que no se fortalecieron en la oposición, por que arrastran torpezas, perdiendo matiz republicano con alianzas torpes electorales.

El resultado ha sido la única solución posible: un Gobierno minoritario; pero no minoritario por tendencia concreta, sino por su republicanismo.

Esta es la mayor autenticidad del republicanismo de ese Parlamento; ha sido necesario dar gritos y vivas a la República, no como expresión de entusiasmo, sino como bandera de contestación defensiva a una agresión recibida en el mismo recinto.

La directriz de la política sale de los elementos de derecha.

Señala los ejemplos de la amnistía y problema del paro, ambos iniciativa de derecha.

En la mente de todos está de donde ha salido la iniciativa del abono de los haberes del clero.

Igual ocurre con el problema de responsabilidades de la dictadura.

La República debe admitir a todos los españoles, pero como republicanos deben admitirse quienes lleven credenciales legítimas para serlo.

Rechaza quienes predicán la violencia para la conquista del Poder; éste debe obtenerse por la conducta y por palabras, convenciendo a la opinión y resignándose si el país no le hace caso, para empezar en otras circunstancias propicias.

Señala la obra aceptable realizada hasta ahora por la República.

Uno de los mayores aciertos fué separar la enseñanza de la cuestión religiosa; la instrucción religiosa debe ser obra de los padres y de la Iglesia.

Otra cosa: la separación de la Iglesia y el Estado, que no significa persecución alguna.

Otra obra es la ley del divorcio; se ha hecho bandera de ella para la campaña electoral, sin tener en cuenta que el 95 por ciento de matrimonios que se divorcian son católicos y la República obliga a esos matrimonios a divorciarse.

En la cuestión militar el criterio mínimo republicano es que el ejército se circunscribe a la función elevada de defensa nacional, ajeno a la política.

Otro mínimo republicano es no admitir la injusticia social, atendiendo al trabajador y reduciendo el capital; reduciendo con normas exactas.

Resalta que esta podría ser una realidad posible que él defiende, en lugar de la utopía hacia que camina el partido socialista y que no ha prosperado en país alguno.

Cualquier ciudadano que tenga visión de la realidad no ve más que una lucha de clases, violenta, sangrienta y criminal, que España no se merece.

Pregunta si se ha cumplido la profecía de Carlos Marx: «Dividir a la sociedad en dos clases: de un lado los que trabajan y no se enriquecen, y de otro los que se enriquecen y no trabajan».

También pregunta si se ha llegado a una situación en que no caben más que dichos dos extremos.

Esa profecía que no se ha cumplido en todo el mundo, ¿va a acertarla España?

Les puede ocurrir a las clases medias que en el orden económico, la miseria prenda en ellas; y en el moral, algo más grave.

Entiende que la clase media no puede esperar la vuelta de antiguos

tiempos mejores y a continuación la invita, con un programa razonado, a adherirse a una política nacional.

(Grandes aplausos).

Gran indiferencia...

Los políticos no hacen comentarios Madrid 15 a las 22.—El discurso de Sánchez Román se acogió con gran indiferencia.

Aunque se radió, el final del discurso no pudo oírse por corresponder el turno a otra emisora.

Los políticos no hicieron ningún comentario. Únicamente fué interrogado Azaña, quien dijo que sinceramente le pareció bien.

El Presupuesto del año pasado

Cifras provisionales de la liquidación

La recaudación de 1933, representó con relación a la de 1932, un aumento de más de 53 millones

Madrid 15 a las 22.—El ministro de Hacienda señor Lara Zárate facilitó los datos provisionales de la liquidación del presupuesto de 1933.

Los ingresos obtenidos suman 3.942.619.246 y 4.427.281.481 los gastos; y el déficit fué de 484.673.244 pesetas.

Habiase calculado cuando se confeccionó el presupuesto un déficit de 591.496.677 pesetas; pero se consiguió una disminución de 300 millones respecto a gastos previstos, no obstante haberse formalizado importantes cantidades de la Deuda que venían pendientes desde ejercicios

anteriores, dándose el caso, verdaderamente excepcional, de que la administración española no quede por aplicar a los presupuestos ni una sola cuenta de las rendidas por el Banco de España.

La recaudación de 1933 representó, con relación a la de 1932, un aumento de más de 53 millones, a pesar de que la renta de Aduanas tuvo una baja de 47 millones.

Tuvieron aumentos: 16 millones, utilidades; 12, territorial; cuatro y medio industrial; 15 y medio, Timbre; cerca de ocho, alcoholes; 24, tabacos.

A pesar de ello no alcanzaron la recaudación calculada, Timbre, Tabacos, Aduanas y Loterías.

En cambio la contribución de Utilidades aumentó 25 millones sobre el cálculo hecho.

Los resultados obtenidos, se deben, por una parte a la mayor recaudación alcanzada; y por otra a la restricción impuesta en los gastos, pues, a pesar de los créditos extraordinarios concedidos, quedaron unos 300 millones por bajo del cálculo que se había hecho

El señor Lara Zárate comentó la nota.

Manifestose muy satisfecho, pues se habiá hablado de un déficit de 800 millones de pesetas, y algunos aseguraron llegaría a mil, cuando solo fueron 484.

Le satisface mucho haber abonado 34 millones más de los créditos que se habían consignado por la Deuda, ni dejado ninguna cuenta pendiente de las rendidas por el Banco.

Esto afectará muy favorablemente la liquidación en el ejercicio siguiente.

NOTICIAS GENERALES

Cónsul francés condecorado

Almería 15.—En el Ayuntamiento, asistiendo las autoridades se impusieron las insignias de la Cruz de la República al cónsul de Francia en esta población don Pablo Cazard.

Se pronunciaron discursos y se tocó la Marsellesa.

Bombas y petardos

Cartagena 15.—En el pozo de una mina se encontraron abandonadas dos bombas de tres kilos, siete petardos y mecha.

Solución del conflicto de autos de alquiler

Madrid 15 a las 22.—La sociedad madrileña de propietarios de autos de alquiler ha ordenado la reintegración al trabajo.

Durante el día de ayer hubo veinte detenidos, por coaccionar al chofer Enrique Laon, que resultó herido de una pedrada.

Fracasa la huelga general en Castellón

Cascellón 15.—La Federación Obrera retiró los oficios de huelga general, en vista del fracaso de la huelga de taxis, que no fué general.

Instituto de Ingenieros civiles

Inauguración de los nuevos locales

Madrid 15 a las 20.—A las cinco de la tarde, Alcalá Zamora inauguró los nuevos locales del Instituto de Ingenieros civiles en el edificio del Banco de Vizcaya.

Le acompañaron Lara, Rico Avello, Guerra del Río, Cirilo del Río y directiva del Instituto.

Se trasladó al salón de actos, donde se encontraban representaciones de todos los cuerpos de Ingenieros civiles, Subsecretario de Obras, Inspectores e Ingenieros.

Pronunció un discurso el señor Pérez Urrutia, saludando a Alcalá Zamora y resaltando el espíritu de compañerismo de los ingenieros, que desean se borre el sentimiento lastimado por la expulsión violenta de unos cuantos; por motivos políticos, sin concederles audiencia se les destituyó de sus cargos.

Abogó por la defensa del título de Ingeniero contra el intrusismo.

Afirmó que el Instituto no va contra el trabajo de nadie, pero si desea que se sepa quienes son los verdaderos ingenieros.

Expuso el índice de las aspiraciones, ofreciendo la colaboración entusiasta del Instituto.

Contestó Alcalá Zamora con un elocuentísimo discurso.

Fué muy aplaudido.

Futbol

Primera división

Valencia

Madrid 15 a las 20.—Se conocen los siguientes resultados. «Madrid», 1.

«Valencia», 2.

En la segunda parte, el público parcialismo, arrojó sobre los madrileños cuando estaban empatados, botellas, piedras y almohadillas.

Las fuerzas de asalto pusieron fin a la agresión.

Oviedo

«Oviedo», tres tantos, marcados por Lángara.

«Racing», 1.

Sevilla

«Athletic» de Bilbao, 3.

«Betis», 1.

Bilbao

«Arenas», 0.

«Donostia», 0.

Segunda división

Madrid

«Athletic» y «Murcia» empataron a dos.

Vigo

«Celta», 4.

«Sevilla», 0.

Irun

«Irun», 2.

«Coruña», 1.

Pamplona

«Ossasuna», 6.

«Sporting» de Gijón, 0.

SUCESOS

La barbarie de una madre

Maltrata brutalmente a sus hijas

Madrid 15 a las 22.—Los vecinos de la calle de Lista 74 denunciaron que la convecina Rosa Muñoz maltrataba brutalmente a sus hijas de cuatro y seis años.

La más pequeña falleció, sospechándose que a consecuencia de los malos tratos.

Odisea de unos extremistas

Muere uno de ellos de hambre y frío

Oviedo 15.—Hace días se tuvo la noticia de que habían pasado por Asturias 27 caracterizados individuos dirigentes del movimiento anarcosindicalista de León.

Recorrieron algunos pueblos.

Se había dicho que proclama el comunismo libertario en el monte; pero no se confirmó.

Sabían que los buscaba la Guardia Civil y se internaron en el monte Cienfuegos, peligrosísimo de pisar, incluso en verano, por muchos desfiladeros.

Este monte e tá cubierto de nieve desde octubre.

La benemérita se internó en la faldada del monte para buscarlos fugitivos.

Ayer se encontró el cadáver de ellos muerto de hambre y frío.

Se teme que otros ocho comunistas, pues se internaron en los puntos más peligrosos del monte.

Durante el tiempo que pudieron por los pueblos no hicieron las rías, limitándose a pedir alimentos para pagarlos.

Las fuerzas de Asalto que salieron para colaborar con la benemérita regresaron diciendo que resultó posible hacer exploración.

Se dice que han sido vistos fugitivos.

Se les vió en el monte Malles.

Si efectivamente se refugiaron habrán podido defenderse de las diligencias del tiempo.

El gobernador ordenó que separe a los fugitivos hasta que fuerza pueda capturarlos.

Atraca a mano armada

Se apoderaron de 53.000 pesetas

Bilbao 15.—A las 3:30 de la tarde aprovechando la circunstancia que solo quedan en la Diputación un ordenanza y dos miñones se sentaron dos sujetos, dirigiéndose al departamento de la caja de abonos empujando pistolas se encaron con dos empleados que había y tándoles: ¡manos arriba! los empujaron a los sótanos, encerrándolos.

Registraron luego armarios y jones y se apoderaron de 53.000 pesetas.

Hoy se daba la circunstancia que solo estaba el ordenanza, y un miñón había salido a repartir cartas y otro se encontraba con el mismo.

El atraco se descubrió al llegar empleado de los autobuses y vio que no había nadie en el departamento de la caja requirió al ordenanza y practicaron un registro, contrando a los empleados encerrados.

El ordenanza facilitó a la policía las señas de los individuos.

Al conocerse el suceso se reunió numeroso público ante la Diputación.

Uno de los empleados estaba to a un timbre de alarma; pero se atrevió a hacerlo sonar.

BOLSA

COTIZACIONES

BARCELONA

15 a las 24

Nortes	50
Alicantes	40
Andaluces	10
Orenses	0
Coloniales	40
Platas	0
Transversal	0
Filipinas	0
Docks	0
Cáceres Nuevas	0
Gran Metro	0
Francos	40
Libras	30
Dollars	5
Liras	60
Francos suizos	230
Francos belgas	160
Pesos argentinos	2
Marcos oro	2

Club Internacional de Idiomas

Los Amigos de España

En el Trocadero todos los matines a las 4 y media de la tarde intercambio de conversación.

Además habrá cursos y clases para todos los idiomas.

80.- PESETAS

Espléndido LAVABO COMPLETO VEALDO EN.....

CASA BUADES S.A.

NO SE CONFUNDA: calle Sings y Tal. 27

PI CORT 32 y 33

UN DECRETO DE AGRICULTURA

El Estado quiere asegurar los riegos agrícolas y socorrer a los labradores damnificados por las heladas inundaciones y plagas

En la «Gaceta» se publica un decreto del ministerio de Agricultura bajo el título «Protección a los agricultores y ganaderos españoles y forestales».

La nueva disposición contiene las normas para que el Estado asegure directa o indirectamente los mencionados riesgos.

Dice el preámbulo de este decreto que su finalidad es la de regularizar en lo posible los ingresos anuales de los agricultores y los ganaderos y reparar en lo que sea posible los daños ocasionados por los siniestros.

La parte dispositiva consta de 34 artículos y tres disposiciones adicionales. Clasifica los riesgos en «asegurables» y «no asegurables». Se consideran riesgos asegurables el pedrisco, los incendios de montes, el incendio agrícola y el de mortalidad o inutilidad del ganado. Se estiman riesgos no asegurables la sequía, las lluvias perjudiciales y las plagas del campo.

Los riesgos asegurables

El sistema que se seguirá para garantizar los riesgos asegurables será el de reaseguro por parte del Estado, y el de seguro subsidiario también oficial. Sólo habrá seguros directos del Estado cuando el riesgo que asegure no esté cubierto por ninguna iniciativa particular, o el riesgo de que se trata estuviera cubierto en condiciones que represente perjuicio para los labradores y ganaderos. Además, el Estado propulsará la creación de Cajas de Socorros Mutuos.

Podrá contratar todas estas clases de servicios con las Compañías y las Sociedades Mutuas de Seguros. El decreto detalla con mucha minuciosidad la serie de requisitos que habrán de llenar unas y otras. El Estado se reserva la fiscalización de toda clase de operaciones en las entidades que contraten con él.

El auxilio del Estado

El auxilio del Estado se concretará en una cantidad presupuestaria que será acumulable, hasta que por el posible reanuncio de varios años llegue a constituirse un fondo de reserva al menos igual al 2 por 100 del total del capital reasegurado, o asegurado oficialmente.

A partir de la fecha en que dicho 2 por 100 se alcance no podrán conceder créditos extraordinarios para

auxilio a los damnificados por cualquier género de calamidades públicas, cuya causa esté comprendida entre las asegurables.

El servicio nacional de Seguros del campo

El actual servicio de Seguros agrarios es substituido por el Servicio Nacional de Seguros del campo, que funcionará en el Instituto de Reforma Agraria y que viene a ser heredero segundo de la Mutualidad Nacional del Seguro agropecuario que se transformó en el citado Servicio de Seguros agrarios en 13 de Julio de 1930.

Al frente del Servicio Nacional existirá una Junta compuesta por un presidente, que es el director del Instituto de Reforma Agraria; un vicepresidente y cinco vocales, ingenieros agrónomos, de Montes, veterinarios, etc., nombrados por el Estado. También habrá cuatro representantes de los asegurados, uno de cada rama: de pedrisco, ganado, incendios agrícolas e incendios forestales, que serán elegidos cada dos años de entre los asegurados, a razón de un voto por cada millón de pesetas de capital asegurado.

Socorros no asegurables

Los socorros de riesgos no asegurables (helados, inundaciones, sequías, etc.), nunca se darán en forma de auxilios a particulares, sino en concesiones de obras públicas o agrícolas o forestales que beneficien a la región castigada y cuya cuantía total no podrá exceder del 25 por 100 de los daños causados. El total de estas concesiones presupuestarias las distribuirá cada año una Comisión de funcionarios de los Ministerios de Hacienda, Agricultura, Industria y Comercio, etc.»

NUMERO EXTRAORDINARIO

«Horizontes»

«Horizontes», la revista gráfica y literaria que ve la luz en Barcelona, publica un interesante número extraordinario dedicado a las Baleares, «sede del turismo en España», como dice en la portada.

En esta figura una acuarela de Erwin Hubert, reproduciendo la entrada de las cuevas de Artá.

En las páginas de texto, impreso

sobre papel couché figuran artículos de varios escritores y periodistas mallorquines, así como crecido número de fotografías reproduciendo algunos de los más pintorescos sitios de la región.

Publica además los retratos de las autoridades, así como un fascículo de los periódicos locales, a los que dedica un saludo afectuoso.

La revista, que se edita en la «Imprenta Romana» de la ciudad condal está pulcramente presentada.

AUDIENCIA

Suspensión

Ayer, por enfermedad del procesado, Andrés Obrador Ripoll, tuvo que suspenderse el juicio oral de la causa instruida por el Juzgado de Manacor sobre lesiones y tenencia de armas.

En consecuencia se hará un nuevo señalamiento.

ARTISTICAS

Pintores que regresan

De Zaragoza, donde expuso buen número de obras, obteniendo un éxito muy destacado, regresó ayer el pintor señor Rincón.

Ha regresado de Barcelona el pintor Tito Cittadini, cuya exposición se ha prorrogado hasta el día 19.

Exposición Meifren

El sábado se inauguró en la Sala Busquets la exposición de pinturas del notable artista Eliseo Meifren, siendo esta una de las mas importantes exposiciones de la presente temporada.

MARITIMAS

Movimiento del Puerto

Lunes 15

Entradas: Procedente de Alicante e Ibiza el vapor «Ciudad de Tarragona» con el correo, pasaje y carga.

Procedente de Barcelona el «Cala Falco» con efectos.

Salidas: Para Barcelona el «Ciudad de Palma» con el correo, pasaje y carga.

FEDERACION BALEAR DE ESTUDIANTES CATOLICOS

Círculo de Estudio

Organizado por esta Federación, el próximo jueves día 18 a las 7 y cuarto tendrá lugar la primera sesión del Círculo de Estudio que tiene por

principal finalidad la formación moral de los asociados.

La asistencia a este Círculo de Estudio es de carácter obligatorio para los directivos pudiendo asistir además todos los socios que lo deseen.

Se desarrollará el tema «Confesionalidad».

TRANVIAS ELECTRICOS

Reducción del servicio de Establimentes

Nos comunica la Sociedad de Tranvías Eléctricos que con motivo de las obras, que se realizan en la calle de San Miguel para la construcción de la cañería de conducción de aguas, que realiza el Ayuntamiento, el servicio de Establimentes quedará reducido, hasta nuevo aviso, solamente a dos coches, siendo el final del trayecto en la esquina del cruce San Miguel con la carretera de Sóller.

ORDEN DE GOBERNACION

Los que podrán ser nombrados vocales de las Comisiones gestoras provinciales

La «Gaceta» publica la siguiente orden circular de Gobernación:

«Excmos. Sres.: Como aclaración al decreto de este ministerio, fecha 4 del corriente mes, autorizando a los gobernadores civiles para reorganizar las Comisiones gestoras encargadas de la Administración de las Diputaciones provinciales, participo a VV. EE. que es aplicable a dicha reorganización lo dispuesto en el decreto de este ministerio de 25 de septiembre último, referente a que los cargos de gestores que haya necesidad de designar puedan recaer indistintamente, bien en concejales de Ayuntamientos del distrito al que correspondan la vacante, o bien en exdiputados provinciales o ex concejales del mismo distrito.»

RELIGIOSAS

Santos del día

San Fulgencio y Santa Estefanía. Cuarenta Horas. Concluyen en Santa Eulalia que la

El mejor Receptor de Radio

el más económico, el que está al alcance de todos los bolsillos lo instala el Radio Técnico J. A. N. miembro del Instituto de Radio de Los Angeles. (California).

Servicio de consultas y presupuestos prácticos de 1 a 3 tarde y de 9 a 10 noche.

Siete Esquinas, 8 - 2.º Palma de Mallorca

Vapor directo para Hamburgo. El vapor «Spezia» de la Compañía Soman. Saldrá de este puerto sobre el día 17 del corriente, admitiendo carga para Hamburgo, Bremen, Amberes, Rotterdam, puertos del RHIN, escandinavos, bálticos (Estocolmo, Oslo, etc...) con conocimientos directos. Para informes dirigirse a los consignatarios: Baquera, Kusche & Martin, S. A. Pl. Libertad, 11. (Borne) Telef. 1322 Palma

GEORGIA ES EL ENGRASE AMERICANO QUE SE VENDE SERIAMENTE EN ESPAÑA DESDE 1912

LA REGLA SUSPENDIDA volverá rápidamente y sin peligro con perlas FEMI. De venta: Doctor Andreu, Segalá y farmacias. Se manda reservadamente por correo certificado, enviando pesetas 14,50 al concesionario. BASTARD, calle de Pablo Iglesias, 13.—Barcelona.

Archicofradía dedica a su Purísima Madre en el Misterio de Su Inmaculada Concepción. Exposición a las 6 y media y Misas rezadas. Por la noche Rosario, ejercicio y reserva de S. D. M. Visita A Ntra. Sra. del Carmen, en las Teresas. Hermanos Alomar. Blenorragia cura radical, Sífilis, Enfermedades Piel, Avenida Alejandro Rosselló, 117.—Teléfono 2321.

Rialto Hoy y todos los días a las 3'30

Ultimos días

PEREGRINOS

Marión Nixon - Henrietta Crosman

La película que se impone por si misma

Noticario-Celuloide Rancio-Amigos serviciales-cómica sonora por Fatty

Jueves próximo



CATALINA BARCEN.



MONA MARIS LUIS ALONSO

YO TUVELLA

¡El más grande acontecimiento!

SILLY SYMPHONIES - En colores de Walt Disney

Moderno Hoy y todos los días a las 3'30

¡Grandioso éxito!!



En tecnicolor ¡Una maravilla del cine!

A MEDIA VOZ

Ann Dvorak - David Manners

FUTBOL

Campeonato de Baleares

El Baleares vence al Manacor por cuatro goals a uno.

El domingo se celebró en el campo de Son Canals, el partido entre el Baleares F. C. y el Manacor.

En la primera vuelta venció el Manacor en su campo por cinco goals a uno.

El partido fué presenciado por gran concurrencia, casi se registró el enc.

Los equipos estuvieron constituidos en la siguiente forma:

Baleares: Iruñi, Roca, Bauzá, Sastre, Colom, Colom; Llabrés, Berrocal, Sintés, Palliser, Arbós.

Manacor: Oliver, Gomila, Serra, Nadal, Marqués, Parera; Sard, Ferrer, Roger, Mesquida, Pocovi.

Cuidó del arbitraje el colegiado señor Llinás, secundándole sus compañeros señores Font y Fuentes.

Saca el Baleares. Se tira un corner, el primero, contra el Manacor, pero va a kic.

El Manacor avanza y Pocovi shoota alto.

El árbitro señala dos faltas una por bando.

Un buen centro de Arbós es despejado por el meta manacorense.

El árbitro Llinás, continuamente es ovacionado por sus acertados fallos, especialmente en los off-sides.

Señala una falta contra el Manacor por conservar el balón el meta. La ejecución de la falta termina bloqueándose el tiro.

El Manacor va avanzando, pero la pareja defensiva baleárica corta mucho juego.

Avanza el Baleares, pero el meta consigue siempre bloquear.

En otro avance Llabrés, recoge el balón y centra muy ceñido recogiendo Sintés de cabeza y tirándose al suelo escangulando marcar el primer goal.

Iruñi hace una parada grande. El ala izquierda manacorense instrumenta un peligroso avance, pero el shoot dá a un jugador blanqui-azul terminando en corner, que es despejado.

Un avance del Manacor se malogra por off-side, de sabesa entró en la meta.

Avanza el Baleares, fallando los centros y Berrocal flojamente da al balón que entra en el marco, consiguiendo el segundo goal.

Un defensa del Manacor detiene el balón con las manos dentro del área. El árbitro dá penal. Cuida del saque Sintés y el balón vá varios metros fuera.

El juego se desarrolla deportivamente y el árbitro cuida de señalar todas las faltas.

El Baleares decrece y el Manacor no se desanima.

Termina la primera parte con dos goals a cero a favor del Baleares.

Se reanuda el juego y un avance del Baleares es anulado por off-side.

Otro avance se convierte en corner, que Arbós saca directo a kic.

Off-side del Manacor, en momento peligroso.

Iruñi apuradamente bloca un fuerte shoot de Ferrer.

Bauzá cede un corner, es despejado.

Oliver hace una salida tirándose contra dos jugadores blanquiazules teniendo que ser asistido y retirándose del campo. Le sustituye Parera.

Un fault contra el Baleares junto al área, al tirarse se coloca dentro de la portería un azul-grana y el árbitro señala off side.

El Baleares presiona y el Manacor cede corner que se saca muy centrado pero es despejado.

Otro corner contra el Manacor con dificultad es despejado también.

El Baleares por mediación de Berrocal consigue de cabeza el tercer goal. Se discute este goal por considerar era off-side, el árbitro amonesta a algunos equipiers, obligando a salir del campo por amenazas a Sard. Este continúa jugando y al ser requerido de nuevo, sale.

Van en aumento los faults, dando mucho trabajo a Llinás que tiene que estar constantemente pitando.

Corner contra el Balear. Iruñi bloca el tiro que salió centradísimo.

Se castiga al Baleares por unas manos junto al área del Manacor, el saque se hace dando el balón al portero, quien despeja flojo; recoge Llabrés y shoota, consiguiendo el cuarto goal.

Se castigan unas manos junto al área del Baleares, se saca directo a puerta y Iruñi despeja por puños a corner. Se saca este y Palliser incurre en manos dentro del área y el árbitro dá penal. Rogelio lo traduce en goal.

Así termina el partido.

Comentarios

El árbitro tuvo una primera parte excelente; la segunda, sin ser mala, no fué igual. En su favor hay que decir que el partido se fué desarrollando en un ambiente de gran pasión y aunque puso en ello toda su

voluntad no pudo conseguir que fuera como al principio. En general, fué bueno, demostrando gran imparcialidad y una precisión extraordinaria apreciando el off-side.

El Baleares hizo un buen partido, aunque sin verse ninguna jugada extraordinaria ni de conjunto. El guardameta fué el mejor del equipo, teniendo una buena tarde.

El Manacor hizo, a pesar de perder por tanta diferencia, un gran partido; su línea delantera es rapidísima y juega con mucha penetración. El ala izquierda es peligrosísima y Pocovi, de una rapidez y seguridad en el toque del balón extraordinaria.

Otros partidos

Partido matinal amistoso

En Son Canals, conforme se había anunciado, se jugó un partido amistoso por la mañana entre los onces

RENACE EL CICLISMO MALLORQUIN

La "Peña Nicolau" toma a su cargo el Velódromo de Palma para organizar regularmente grandes carreras

La III Vuelta a Mallorca para el mes de Mayo

En «El Mundo Deportivo» del sábado se publica la siguiente información:

Hacia algún tiempo que no sabíamos nada de ciclismo mallorquín. Los isleños ni particularmente ni por medio de su prensa, soltaban prenda. Y nos interesaba saber algo; no en vano ha sido Mallorca durante muchos años la meca del ciclismo español en pista y el álgebe socorrido por los que tenemos la misión de informar al público de esta especialidad del deporte.

Pero ayer tarde estuvo en nuestra redacción quien calmó nuestra sed de noticias. Casi un empucho de ellas. Fué don Ramón Marcet Pala, secretario de la «Peña Nicolau», que ha venido a Barcelona expresamente enviado por la entidad palmesana, a tratar una porción de asuntos relacionados con la campaña de renacimiento ciclista que dentro de breves días va a emprenderse.

—Antes de tomar a nuestro cargo el Velódromo de Tirador, hemos querido saber si podríamos defendernos—nos dice a las primeras de cambio.

—¿Y qué?—contestamos, sin saber a punto fijo el alcance de sus palabras.

—Pues, que puede darse como cosa hecha que la pista pasa a la jurisdicción de la «Peña Nicolau», y que vamos a organizar en ella grandes programas que lograrán levantar por completo la decadida afición.

—¿Caramba!

—Lo que oye. Ibamos a firmar el compromiso de arriendo con la entidad propietaria y antes quisimos conocer cual era el ánimo de los corredores de la península.

—¿Y es buena la impresión?

—Magnífica. Como no podía esperar; tanto, que me voy animadísimo y dispuesto a arrendar el velódromo por mi cuenta, caso de que los de la «Peña Nicolau» no estén dispuestos a hacerlo ellos.

—Díganos, pues sus propósitos como organizador, puesto que en cualquiera de los casos será usted quien esté al frente de la organización.

—Me de hablar antes con mis compañeros de directiva—, contestó evasivamente.

—Pero usted tendrá alguna idea—dijimos para ver de atajar su reserva.

—Claro que sí; más antes quiero exponer mi plan a la entidad.

—Bien. Díganos siquiera lo que haría si las cosas dependieran solamente de usted.

—Pues organizarla regularmente. Primero con corredores isleños. Les haría practicar toda clase de carreras al objeto de que cada cual se especializara en la que fuera más de su gusto o mejor encajara sus características.

—Excelente idea. Siga...

—Después, cuando los corredores mallorquines estuvieran bien entrenados, haría venir corredores peninsulares, de la mejor calidad. Más tarde eharía mano de los extranjeros, combinando programas a base de los hombres más destacados en cada especialidad.

—Todo está muy bien. Creo que el intercambio no tardará en producirse.

—Todo lo más tarde, en la próxima primavera, se verán en Palma los ases españoles de la pista, en lucha con los extranjeros. La puesta a punto de los mallorquines ha de ser cosa fácil y rápida.

—¿Plan de corredores? ¿Algún programa definido?

—Por el momento, ninguno. Todo se andará.

«Luchador» y «Reserva baleárico», venciendo éste por cuatro a cero tras una, muy deportiva contienda, en la que desarrolláronse notabilísimas jugadas por uno y otro bando.

Los goleadores fueron, en la primera parte, Rosselló uno; y en la segunda Bonnin uno y Rosselló tres, que, dicho sea de paso, tuvo muy buena actuación en el puesto delantero cent'o que, contra la costumbre, ocupaba; y fué, además, buen conductor de la línea. Destacóse, también, en el puesto de extremo izquierdo Capó, elemento que al conseguir compenetración y entreno, ha de dar eficaz rendimiento al once blanqui-azul.

Durante el partido oímos se concertaba un encuentro para el sábado próximo entre una selección baleárica y el «C. D. Génova», disputándose una copa.

El sábado por la tarde

El segundo equipo del «C. D. Paloma» jugó contra «El Juvenil» baleárico, venciendo este por tres a cero; fueron los marcadores Pons, Barceló y Guasp, cumpliendo unos y otros, cada cual en su puesto, su obligación de una forma inmejorable.

—Dar a conocer a Vicente Trueba en Mallorca. Oponerlo a José Nicolau, contra el cual se verán tambien los «routiers» Cañardo, Escuriel, Montero, Esquerria y Alvarez. Tengo intención de resucitar el «Brazal de persecución» que tanta fama diera a Miguel Bover y que luego han practicado con éxito Nicolau y Flaquer.

—¿Y en lo referente a pistards?

—Desde luego Juan Planas, el actual campeón de España, será uno de los que vengan primero a Mallorca. Tiene mucho cartel y se ha comportado siempre correctamente. Tambien tenemos en carretera a Julián Español y en seguida que podamos disponer de un stayer de clase, invitaremos a Antonio Prieto ese maravilloso corredor, verdadero brujo del medio fondo, que registra por éxitos sus actuaciones en el extranjero.

—¡Estupendo!

—Tambien impulsaremos el ciclismo en ruta. Para el mes de mayo organizaremos la III Vuelta a Mallorca, con excelentes premios y es seguro se darán cita en la isla los mejores routiers de España.

—Representa todo ello una labor enorme.

—No importa; la realizaremos y hemos de lograr otra vez que el ciclismo mallorquín se coloque a la vanguardia del nacional. Materia prima no falta y entusiasmo tampoco. Mis planes van de acuerdo con el sentir de la sociedad y entre todos lograremos que se realicen con éxito.

El señor Marcet, que entrena al equipo de futbol del Baleares nos habla tambien con entusiasmo de este grupo.

Son un puñado de muchachos que acuden a todos los sacrificios para triunfar—nos dice.

—Van clasificados en segundo lugar del campeonato—interrumpimos.

—Si, pero es muy fácil que desbanchen al primero. Su fe no tiene superación.

—¿No son conocidos en Cataluña?

—Muchos de ellos, ni siquiera han cruzado nunca el charco. Por cierto que convendría vinieran a la península a jugar unos partidos. Estoy seguro que el público quedaria satisfecho del juego que practican. Veré si durante los meses de mayo y junio es posible hacer una escapada para jugar contra el Sans, el Tarrasa, el Reus y algún otro equipo de la Segunda Preferente.

Tambien tenemos la intención de organizar un gran festival de atletismo prólogo de una intensa campaña que el «Baleares» piensa desarrollar.

Como queda visto la charla con el señor Marcet, secretario de la «Peña Nicolau» y entrenador del Baleares, nos ha proporcionado una serie de noticias que han de satisfacer asi mismo la curiosidad de los aficionados, particularmente los ciclistas. Y lo más importante es que existen todas las probabilidades de que los proyectos se conviertan en realidad, porque la base económica marcha de acuerdo con la deportiva.

No hay que decir lo que nos alegramos de ello. Y con nosotros los mismos deportistas mallorquines.—F. M. Paris.

Hípicas

Las carreras del domingo

Con mucha animación se celebraron ayer por la tarde en el Hipódromo de Buenos Aires, las

anunciadas carreras de caballos. El programa se desarrolló de la siguiente manera:

PRIMERA CARRERA.—3.000 metros.

Inscritos: Escapada, Corsaria, Corsareo, Avió, Distinguido, Noble II, Harka, Valmeray, Castaño, Semlis, Carmencita, Belle de Jour y Terrible.

Venció Corsaria, colocándose Harka y Carmencita.

SEGUNDA CARRERA.—2.800 metros.

Inscritos: Corsaria, Consul, Estrella I, Galante, Estrella III, Elegido, Requena, Rusin, Condorsado, Bravota, Abadía, Amor y Defensora.

Venció Galante, colocándose Estrella III y Requena.

Descalificado: Amor.

TERCERA CARRERA.—3.290 metros.

Inscritos: Romeo, Felgor, Florida II, Lady-Petter, Verveine III, Benedictine, Azur, Cantalouse, Denise de Sorteval, Cupidón II, Trobadour, Alpha VII y Tommy III.

Retirados: Trobadour y Tommy III.

Venció Romeo, colocándose Alpha VII y Denise de Sorteval.

Descalificado: Cadi.

CUARTA CARRERA.—2.500 metros.

Inscritos: Azia, Soldat, Champaubert, D'Artagnan, Sans-Gene, Fa-mi-sol, Auberive, Citron Verd, Vinicius, Damasco, Vlan, Diworthy, Evette, Coeur de Wats, Josaphat y Roi Albert.

Retirados: Fa-mi-sol, Auberive y Roi Albert.

Venció Soldat, colocándose Citron Verd y Damasco.

QUINTA CARRERA.—3.100 metros.

Inscritos: Valseur II, Diablotin II, Cesar, Atchoum II, Brumance, Dies Irae, Collier de Perles, Dum le Roi, Contrat y Esterel.

Retirada: Contrat.

Venció Diablotin III, colocándose Valseur y Dies Irae.

SEXTA CARRERA.—1.250 metros. (Galope).

Inscritos: Roch, Topsy, Jouvincel, Likiang, Sevilla y Mar-Chica.

Venció Jouvincel, colocándose Mar-Chica.

Ciclismo

En el velódromo de Manacor

Con una buena entrada se celebró el pasado domingo, la reapertura del Velódromo de dicha ciudad.

Después del obligado desfile de los corredores se corrió una individual para principiantes, con el siguiente resultado:

- 1.º Flaquer J., a una vuelta.
- 2.º Amer.
- 3.º Ferrer.
- 4.º Truyols.

En la carrera de eliminación, fué eliminado en primer lugar Roig, después Amer, Llodrá, Ferrer, Oliver y Pou ganando la prueba Bartolomé Flaquer.

En cuarto lugar se corrió una prueba de velocidad para principiantes, llegando el primero en la meta el joven Truyols de Petra seguido de J. Flaquer y Ferrer.

Por último se verificó una carrera individual a 60 vueltas clasificándose los corredores, por el siguiente orden:

- 1.º Pou, 32 puntos.
- 2.º Flaquer B., 28 id.
- 3.º Llodrá, 27 id.
- 4.º Roig, 11 id.
- 5.º Oliver, 9 id.

El público salió muy satisfecho de dichas carreras.

Para el domingo 28 del corriente, se anuncia, una importante carrera de dos horas y media a la americana, habiéndose ya inscrito para tomar parte en ella los siguientes equipos:

- Pou-Flaquer B.-Roig - Flaquer J.-Oliver Truyols Llodrá.

LA OLYMPIADA PROXIMA

Detalles explicados por uno de los organizadores

El dictador alemán Hitler ha aprobado los planes de reforma del estudio de Grunewald, donde ha de celebrarse la Olimpiada de 1936. Un periodista ha aprovechado la ocasión para conservar con el doctor Karl Diem, secretario del Comité organizador de estos XI Juegos.

He aquí inscrita la interesante información.

Relación histórica.—Reanudada la cadena más que milenaria de los antiguos Juegos Olímpicos en nuestra Edad Moderna, corresponde a Alemania organizar la XI celebración de las nuevas Olimpiadas.

En 1896 resurgieron los Juegos Olímpicos por primera vez en Atenas. Siguiéron después Paris en

TEATRO BALEAR

Hoy las 3. ULTIMO DIA

El grandioso éxito

2
M
U
J
E
R
E
S

1
D
O
N
J
U
A
N

Dirección Buhs
Música: Maestro Calleja
Operador: Mareas II
INTERPRETES:
Consuelo Cuevas
Napy Cortés
Enriqueta Palma
Rosario Royo
Joaquin Bergia
Gaspar Campos
Luis Llaneza
Anto. Gil 'VARILLAS'

Un gran film Nacional

1900; San Luis, en 1904; Londres, en 1908; Estocolmo, en 1912.

La guerra impidió que los Juegos Olímpicos, cuatro años más tarde, 1916, se celebraran en Berlín tal como estaba previsto.

Amberes, Paris y Amsterdam fueron los lugares escogidos, respectivamente, para las Olimpiadas de 1920, 1924 y 1928.

Los Juegos de la X Olimpiada tuvieron su escenario en Los Angeles, a orillas del mar Pacifico. Su admirable organización está todavía en el recuerdo de todos, y el ideal de Berlín es no desmerecer del modelo sentado por la metrópoli californiana.

El Comité de organización está presidido por el doctor Th. Lewald, ex secretario de Estado; el Comité ejecutivo, por el señor Von Tschammer un jefe de las organizaciones deportivas del Reich.

El presidente Hindenburg ha aceptado el patronato, y el canciller, Adolfo Hitler, ha puesto de manifiesto en repetidas ocasiones el interés que el éxito de los Juegos Olímpicos, como una manifestación de paz, le inspira, de un modo especial en el curso de una reciente visita hecha a los cursos del entrenamiento y preparación que los comités organizador y ejecutivo han instituido para la mejor selección de los atletas que habrán de defender los colores alemanes.

Medio mundo acudirá.—Alemania espera que acudan a los Juegos Olímpicos 50 naciones y 3.000 atletas.

Al objeto de facilitar la vida en comunidad de éstos, y siguiendo el ejemplo dado en Los Angeles, se creará un «pueblo olímpico», en el cual encontrarán alojamiento los equipos nacionales que lo deseen. A este efecto, las autoridades militares han puesto a disposición del Comité organizador el campamento de Döberitz, situado junto a la carretera de Berlín-Hamburgo, a 15 kilómetros del estadio, distancia que puede ser fácilmente salvada en veinte minutos de omnibus.

Cada nación podrá instalar su propia cocina en el pueblo olímpico, en el cual no faltarán tampoco piscinas, pistas y todas las instalaciones precisas para el mejor entrenamiento de los atletas.

A proximidad del estadio se instalará además un campamento de tiendas para alojar a los grupos juveniles de Exploradores y organizaciones análogas que acudan a Berlín con motivo de los Juegos Olímpicos.

Los concursos o campeonatos artísticos de la Olimpiada (escultura, pintura, arquitectura, etc.), se celebrarán en un Pabellón propio levantado dentro del estadio. Representaciones de ópera y drama en los famosos teatros de Berlín y en la escena al aire libre con capacidad para 30.000 espectadores que se construye junto al estadio, completarán el marco artístico de la Olimpiada.

El simbolo.—Como simbolo de los Juegos Olímpicos de Berlín ha sido creada una campana sobre la cual aparecen en relieve, debajo del águila del Reich, los cinco anillos olímpicos, y grabadas en el borde las palabras: «Llamo a la Juventud del mundo». Desde lo alto de la torre para ella construída, resonará la voz de esta campana el día 1 de agosto de 1936, cuando la primavera de las naciones, la flor de su juventud deportiva, se halle reunida en el estadio y desfile por su pista para ir a prestar el juramento olímpico ante la bandera de la Olimpiada. Como nación huésped, Alemania procurará hacerse digna de las naciones que la han precedido en este honor.

Los trabajos se realizarán de tal modo, que todas las instalaciones y obras de reforma queden listas en el verano de 1935, a fin de disponer de tiempo más que suficiente para las pruebas y ensayos necesarios, así

¿Sufre usted del Estómago e Intestinos?

SERVETINAL

GUMMÁ

EL SERVETINAL SE IMPONE UNA VEZ MAS, EN TODAS LAS CLASES SOCIALES

Ponemos a la disposición del público, el interesante certificado de curación que nos remite el MORO ASKARI, de 45 años de edad, SOLDADO DE PRIMERA CLASE Número 1076, de la MEHALLA DEL RIF Número 5, TARGUIST (MARRUECOS) HOSPITAL MILITAR)

El moro Askari nos manifiesta en su certificado haber padecido una hiperclorhidria por espacio de 13 AÑOS, con un malestar casi constante, que le impedía descansar debidamente por las noches. Su alimentación era también deficiente a consecuencia de los dolores que ella le proporcionaba.

Empezó el uso con nuestro producto SERVETINAL el día 12 de marzo del ppdo. año y después de los positivos resultados obtenidos con él, nos remite, como prueba de su agradecimiento, el presente certificado de curación, fechado en Targuist a 20 de septiembre de 1933.

Targuist, 20 de septiembre de 1933.

Firma del enfermo curado: Moro Askari, número 1.076.

Exigid el legitimo SERVETINAL y no admitáis sustituciones interesadas de escaso o nulo resultado

Precio: 5'80 pts. (Incluido 0'400 de Impuesto) De venta en Centros de Especificos, principales farmacias de España, Francia y Portuga', y en Centro Farmacéutico, Harina, 34, PALMA

Pastillas Aspaimé



COMPOSICIÓN
Azúcar leche, b., cinco ctgrs. extracto regaliz, cinco ctgrs.; extracto diacodio, tres milig.; extracto medula vaca, tres milig.; Gomenol, cinco milig.; azúcar mentoanisado, cantidad suficiente para una pastilla.

COMBATEN LAS CAUSAS DE LA TOS Y LA CURAN RADICALMENTE

Porque combaten sus causas
Catarras, ronqueras, anginas, laringitis, bronquitis, tuberculosis pulmonar, asma y todas las afecciones en general de la garganta, broquios y pulmones

Las Pastillas Aspaimé superan a todas las conocidas por su composición, que no puede ser más racional y científica, gusto

agradable y el ser las únicas en que está resuelto el trascendental problema de los medicamentos balsámicos y volátiles, que se conservan indefinidamente y mantienen íntegras sus maravillosas propiedades medicinales para combatir de una manera constante, rápida y eficaz las enfermedades de las vías respiratorias, que son causa de TOS y sofocación.

Las Pastillas Aspaimé son las recetadas por los médicos. Las Pastillas Aspaimé son las preteridas por los pacientes. Exigid siempre las legítimas Pastillas Aspaimé y no admitir sustituciones interesadas de escaso o nulos resultados. Las Pastillas Aspaimé se venden a una peseta caja en las principales farmacias entregándose al mismo tiempo gratuitamente una de muestra, muy cómoda para llevar en el bolsillo

Especialidad farmacéutica del Laboratorio SOKATARG, Oficinas: calle del Ter, 16 - Teléfono 50791 - BARCELONA.

Nota importantísima.—Para demostrar y convencer que los rápidos y satisfactorios resultados para curar la TOS, mediante las Pastillas Aspaimé, no son posibles con sus similares, y que no hay actualmente otras pastillas que puedan superarlas, el Laboratorio Sokatarg, manda gratis una cajita muestra de «Pastillas Aspaimé», a los que le envíen el recorte de este anuncio acompañado de un sello de cinco céntimos, todo dentro de sobre franqueado con dos céntimos.

Para Carnaval

Disfraces de todas clases y MANTONES DE MANILA Se LAVAN, TIÑEN y PLANCHAN quedando como nuevos

TINTORERIA BARTRULIHG

(Casa Fundada en 1900)

Se lavan y planchan trajes en 6 horas

Negros para lutos en 8 horas

Rapidez, Elegancia y perfección en todos los encargos

SUCURSALES: Plaza de Cort, 3
Plaza de Coll, 17

Talleres y Despacho: Ob'spo Massanet, 26 al 30 PALMA DE MALLORCA

Son Quint

Urbanización entre pinos
Panorama bello y sano
Adquieran solares y chalets
Vendemos plazos y contado
Informes: J. Ventayol, A. Alejandro
Rosselló, 121. Teléfono 1313.—Palma

Peluquería para señoras «Carlos»

Ondulación permanente sin electricidad 12 pesetas, garantizada 6 meses.
Platería, 49, 1.º

Ojo Cojoso Para piernas cortas

ORFI-Prothese
Para cualquier calzado elegante, cómodo y económico
Antes Después
Informes: E. TISCHNER
Calle Santa Rita, 5 - Terreno
Teléfono 2391

Vendo urgente Hotel

Buena clientela.
Informes: Herraría, 78, 1.º. Palma.

Atención

Por retirarme del negocio vendo PENSION ANTIGUA en situación inmejorable y con mucha clientela.
Escribir a n.º 1001. Apartado, 22, Palma.

Se alquila

en Establimentos, chalet confortablemente amueblado, todas comodidades, rodeado de terraza, jardín, naranjos etc. etc. parada de tranvía. Para más detalles; Establimentos, C'an Bové.

NOTA

Han sido encontradas dos ruedas de camión sobre la carretera, lo que se publica para quien pueda interesarle.
Darán razón en Felanitx, Calle Cuatro Esquina, 10.

Buena gratificación

A quien entregue un anillo con onix cuadrado y perlas, perdido en Camps de Mar en 23 de Diciembre pasado. También una pequeña cajita de oro perdida en el Terreno o en el Borne el 31 de Diciembre con las iniciales B. B.
Telefonar al Hotel Camps de Mar n.º 5. Andraitx.

Barbero

Se ofrece medio oficial adelantado tanto para caballero como para señora.
Informes: Calle San Felipe n.º 14 carbonería

Casa

Se vende o se alquila en C'an Pica Font (Playas de Santa Margarita) tres dormitorios, comedor, jardín con lavadero y cisterna, terraza con vista al mar que dista unos cincuenta metros. Tiene cochera.
Propietario: José Paris, San Jaime, 17. La Puebla.

Vendo

Muy barato auto en perfecto estado, marca (Diatto) 13 HP, siete plazas; para más detalles:
Garage A. Bibiloni.

Se ofrece

Señora seria, para ama de llaves o señorita de compañía.
Razón: En El Día, Dantús, 2.

Hermoso Chalet se vende.

Es una ganga.

Escribir a Werter.
Apartado 22 - Palma

Se necesita

Aprendiza de modista y muchacha para quehaceres de casa.
Informes: Fermín Galán, 72, entre-suelo izquierda.

Finca urbana

Compraría en buen estado, alrededores centro Palma. No mucha importancia. Trato directo.
Razón: En «El Día», Dantús, 2.

Se vende

un montá carga con un motor eléctrico de 3 HP., una prensa para aceite, varios motores a bencina.
Razón: Calle Teatro Balear, 80. Almacén de hierro viejo.

Clases de Inglés

únicamente para Stas. y niñas. Enseñanza garantizada en 9 meses. Por profesora especializada.
Informes: Avda. E. Figueras, 20, 3.º, 2.ª.

Traspaso

Local con vivienda, Calle Brossa n.º 14. De 9 a 12 y de 2 a 4.

Se vende

Casa planta baja, en la calle Norte n.º 33. (Hostalet).
Informes: Aragón, 218. (Carretera Inca).

El regalo que conviene a todos es un "KODAK"

Su acabado perfecto... la sencillez de su funcionamiento... su presentación elegante... hacen que un "Kodak" sea el regalo con el que todos desean ser obsequiados.

Tendremos mucho gusto en guiar a usted en la elección del modelo que más convenga a sus propósitos:

G. PACHECO - Jaime II, 2

MEJOR Y MAS BARATO QUE EN SU CASA Y CONSERVANDOLA IDEAL LAVA SU ROPA Tel. 1111 - Espartaco, 9 UNICO TALLER ALEMÁN NO TIENE SUCURSALES

Libros nuevos

Almagro.—Historia del reinado de Alfonso XIII.
Sintes y Vidal.—La industria eléctrica en España.
Maurrois.—Voltaire.
Delorme.—Nociones de Química.
Gibot.—El vocabulario filosófico.
Charteris.—La evasión.
Geller.—Vida de Sarah Bernhardt.
Urruti.—Historia del comercio mundial.
Mere.—Técnica de la publicidad moderna.
Fernández.—La Alhambra.
Scherchen.—Arte de dirigir la orquesta.
Palacio Valdés.—Obras completas.
De venta en la Librería Escolar, P. de Cort, 4, Teléfono 1.470. Palma.

C. Pascual

Médico especialista
Piel, Sífilis y Vías Urinarias, Prostatita, defectos sexuales, impotencia úlcera de las piernas.
Aplicación del 914 y 606.
Diaternia corrientes eléctricas.
Lámpara de cuarzo, etc.
Consulta de 11 a 1.
Consulta económica de 7 a 9, 2 ptas. Mesquida, 9.

EL PELO de su cara afeada lo extirpamos con novísimo procedimiento científico rápido y definitivo, sin dejar rastro. Consulta gratis.—Conquistador, 7.

Liquidamos existencias y estanterías por desalojo del local. Unión n.º 8.

NOTICIAS DE BARCELONA

Elecciones municipales

Ha triunfado la "Esquerza"

Actividad de los partidos
Barcelona 15 a las 11:50.—Las elecciones municipales en Cataluña se han caracterizado por la actividad de los partidos que tomaban parte en la lucha.

En Barcelona la "Esquerza" ha obtenido una victoria definitiva, e igualmente en la inmensa mayoría de municipios catalanes.

Resultados totales de Barcelona (ciudad)

Los resultados totales de Barcelona (ciudad) son los siguientes:

- Esquerza, 162.616 votos.
- Lliga, 132.942 id.
- Radicales, 21.086 id.
- Comunistas, 1504 id.
- Nacionalistas, 1962 id.
- Extrema izquierda federal, 659 id.
- Bloque obrero campesino 1979 id.

Numerosos incidentes

Se han registrado numerosos incidentes, si bien el apasionamiento natural no ha revestido caracteres graves, dando con ello el pueblo prueba de civilidad.

Entre los incidentes ocurridos en Barcelona merecen citarse los siguientes:

A mediodía, en la calle de Balboa, en la sección 7.ª, la presencia de unos religiosos de la Catedral, del hospital de infecciosos, fué acogida con muestras hostiles.

El vóctico intentaba oponerse a que púieran haciéndola objeto de toda clase de desconsideraciones, obligándole a refugiarse en una casa contigua al asilo de San Juan Bautista, de donde salieron más tarde, protegidas por la fuerza pública.

Los grupos persiguieron nuevamente a las religiosas, lanzando piedras, teniendo que dar una carga para dispersar a los levantiscos.

Por motivo semejante, en la calle de la Alegría promovióse un alboroto, siendo perseguidas dos religiosas que pretendían votar, siendo protegidas por los guardias que dispersaron los grupos.

Se han repetido en la calle de Caspe los alborotos de las elecciones legislativas, menudeando los incidentes y protestas.

La rigurosidad que se exigía en los documentos determinó que la elección fuese lenta, dando lugar a altercados entre distintos representantes de los partidos.

Se requirió la presencia de notarios de la "Esquerza" y de la "Lliga" los cuales levanaron actas.

En las calles del Hospital y del Carmen también ocurrieron alborotos motivados por la presencia de religiosos, que se disponían a emitir su voto.

La fuerza pública se vió obligada a dispersar enérgicamente los grupos y amparar el derecho de los votantes.

En el colegio de la calle de Sepúlveda originóse una discusión por el voto de una monja, resultando lesionados tres individuos.

En la calle del Hospital, unos desconocidos aparearon al presidente de una mesa.

Petardos

Estallaron petardos en varios distritos, principalmente en el cuarto.

Detenciones

Hasta las cuatro de la tarde de ayer habían sido detenidos 28 individuos, de los cuales pasaron cuatro a disposición del Juzgado.

Felicitaciones al Presidente de la Generalidad

El Presidente de la Generalidad acudió a emitir su voto a las once de la mañana, en la calle de Balmes.

Fueron numerosísimas las personas que acudieron a la Generalidad, a las primeras horas de la tarde a felicitarle por el triunfo, recibiendo asimismo telefonemas y telegramas de Cataluña y España.

Alocución del Consejero de Gobernación

A las diez de la noche, el Consejero de Gobernación señor Selves, dirigió una alocución, por radio, al pueblo catalán, felicitándole por haber transcurrido la jornada sin incidentes de importancia, remarcando la alta civilidad y capacidad para usar de la libertad que los catalanes han demostrado en las primeras elecciones de su vida autonómica.

La lección que a las derechas españolas acabamos de dar los catalanes, yo espero—dijo—que no será una lección inoportuna.

Urna rota

Mañana martes, se celebrará nueva elección en la sección 6.ª, del distrito cuarto, por haber sido rota la urna.

El nuevo sistema electoral

Barcelona 15 a las 24.—Las elecciones del domingo se han desarrollado con arreglo al nuevo sistema implantado en Cataluña por la ley electoral del 14 de agosto que viene a ser un apartado de la ley municipal votada por el Parlamento catalán, sistema mixto de mayoritario y proporcionalista que facilita considerablemente las operaciones del escrutinio, permitiendo conocer los resultados totales con la mayor rapidez ya que las votaciones se hacen por lista y no por nombres.

Luchaban siete candidaturas patronizadas por otros tantos partidos. Con arreglo a la nueva ley,

el futuro Ayuntamiento debe estar formado por cuarenta concejales, en vez de cincuenta, como hasta ahora, clasificados en tres grupos: uno de mayoría y dos de minorías.

Los candidatos triunfantes

En virtud de la votación quedan triunfantes 20 candidatas de la coalición de "Esquerras", o sean todos los que forman la lista.

Siguen a ésta los diez primeros nombres de la candidatura de la "Lliga" ocupando el lugar de primera minoría, siguiéndole la radical con cuatro puestos.

Desafueros

La lucha no fué modelo de ciudadanía.

Dentro bien se manifestó por la virulencia con algunos elementos que acudieron a los comicios empleando toda clase de recursos ilegales, con suplantación de nombres, coacciones y atropellos a personas dignísimas, entre ellas religiosas, que dicen

muy poco en favor de quienes amparaban implícitamente tales desafueros.

Acentuada abstención

Se ha acentuado la abstención electoral, retraimiento que obedece entre otras causas al anuncio de que se apelaría a medios recusables en toda democracia afianzada.

Las calles ofrecían el aspecto de los días ordinarios, advirtiéndose ya desde primeras horas de la mañana, siendo la nota predominante la desanimación en casi todos los distritos, no llegándose a formar las largas colas que en las elecciones legislativas.

Datos facilitados por la Junta municipal del Censo

Los datos facilitados por la Junta municipal del Censo son los siguientes:

- Coalición de Esquerras: 162.457.
- "Lliga Catalana": 133.885.
- Radicales: 21.109.
- Comunistas: 1.495.
- Nacionalistas: 1.953.
- Extrema Federal: 658.
- Bloque obrero: 1.964.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

(Información por t. s. h.)

Sociedad de Naciones

John Simon a Ginebra

Ginebra 15.—Sir John Simon y Paul Boncour han de llegar mañana martes a esta capital.

Mos los periódicos de Ginebra reprodujeron un telegrama procedente de Moscú, en el que se anunciaba que el embajador de los Soviets en París hará conocer en breve la decisión de los Soviets de adherirse a la Liga de Naciones.

El corresponsal en Moscú del periódico inglés "Daily Telegraph" declaró que dicha noticia no tiene ningún fundamento.

Sesión del Consejo

Ginebra 15.—La sesión 78.ª del Consejo de la Liga de Naciones se abrió esta mañana bajo la presidencia del ministro polaco de Negocios Extranjeros, Beck.

Antes de la apertura de la sesión, el Consejo celebró una sesión secreta en la que decidió, a petición del delegado francés Massigli, informar oficialmente al gobierno alemán de que la preparación del referendun del Saar figura en el programa.

Se aplazó hasta la sesión de mayo próximo el asunto de cubrir las vacantes que la retirada de Alemania produjo en varios comités.

Entre los artículos del programa de la sesión actual, se encuentran varias reclamaciones de la minoría alemana en la Alta Silesia polaca, la prohibición de periódicos centristas y social-democráticos en Danzig y el conflicto del Chaco, entre Bolivia y Paraguay.

El Consejo aplazó sus trabajos hasta el miércoles próximo por la mañana.

Francia

Huelga textil

París 15.—Una nueva huelga está amenazando la industria textil del Norte de Francia, los patronos habiendo resuelto reducir de seis por ciento los salarios de los obreros, y de ocho por ciento los de las obreras declarando que solamente con dichas reducciones les será posible competir con la industria británica.

Los trabajadores rechazaron las reducciones, y anunciaron que declararían la huelga si se las pone en fuerza.

Ha fallecido el general Marchand

París 15.—El general Marchand, conocido por el incidente de Fachoda, falleció a la edad de 71 años.

Marchand, en el año 1898, había ocupado Fachoda, sobre el Nilo, y estuvo a punto de causar una guerra entre Francia e Inglaterra.

El gobierno francés evitó el conflicto armado, dando el general la orden de retirarse, de modo que la grave imprudencia cometida no tuvo consecuencias.

El suicidio de Stawisky

París 15.—El periódico "La Liberté" publicó hoy declaraciones de un perito, según las cuales fué técnicamente imposible que Stawisky se suicidase.

El juez encargado del asunto Stawisky, en Bayona, interrogó hoy al

diputado Bonnaure, acusado de haber recibido dinero del estafador, para el pago de la cuenta del sastré, y para la campaña electoral, en el periódico "La Volonté".

Bonnaure niega energicamente dichas acusaciones y declara que el dinero que recibió fué unicamente el importe de sus honorarios como abogado.

Fuerza internacional

París 15.—El periódico "L'Oeuvre" escribe que el Gobierno francés, en la sesión actual del Consejo de la Liga de Naciones, someterá una proposición para la creación de una fuerza internacional de policía, de 3 mil a 4 mil hombres, en la región del Saar, para asegurar la libertad de la votación en el plebiscito.

El mismo periódico añade que «desgraciadamente» Inglaterra e Italia no parecen dispuestas a aceptar la proposición francesa.

Bélgica

Los negocios de Stawisky

Bruselas 15.—El órgano nacionalista "La Nation Belge" escribe que Stawisky, poco antes de que se descubrieran sus estafas, había querido fundar una "Compañía autónoma para empresas financieras internacionales".

Se trataba de hacer una emisión de valores de dicha compañía, por 500 millones de francos, para los trabajos de fortificación de la frontera belga.

Uno de los agentes de Stawisky había conseguido ponerse en relaciones con el gobierno belga y discutir el proyecto, pero las autoridades belgas no lo aprobaron.

Polonia

Viaje antiguo

Varsovia 15.—El periódico "Kurier Codzenny" publica un relato del viaje de Pilsudski a Tokio, en 1905, durante la guerra ruso-japonesa, para tratar de obtener el apoyo del gobierno japonés para un levantamiento en la Polonia rusa.

Pilsudski, que encontró al ruso-filó Dmawski en Tokio, entonces, tuvo que volver de su viaje con las manos vacías.

Era entonces leader del partido socialista.

Cuba

Ha dimitido el presidente Grau Sanmartín

La Habana 15.—El presidente Grau Sanmartín dimitió su cargo a favor del general Carlos Mendíeta.

Huelga de obreros de fábricas de electricidad

Habana a oscuras

La Habana 15.—Los huelguistas de las fábricas de electricidad dejaron la ciudad sin luz, y se cortó las canalizaciones de agua.

El consulado británico comunicó que todos los residentes británicos podrían ser embarcados en dos horas, en caso de peligro.

El Gobierno se incauta de las fábricas

La Habana 15.—El gobierno cubano se incautó provisionalmente de todas fábricas de electricidad, para explotirlas de acuerdo con los obre-

ros, y las compañías habrán de pagar los gastos, hasta que hayan llegado a un acuerdo con sus obreros.

Estos trabajos ahora bajo la vigilancia de los militares.

Nueva Presidente

La Habana 15.—Carlos Sheavia ha sido nombrado presidente de la República.

Inglaterra

Violenta tempestad

Londres 15.—Una tempestad violentísima pasó por la parte meridional de Inglaterra, durante la noche de sábado a domingo; el viento alcanzó la velocidad de 82 millas por hora y llovió con abundancia.

Terremotos

Londres 15.—Se sintieron hoy en la mayor parte de la India, violentas sacudidas sísmicas que causaron algunas víctimas.

En Calcuta, las sacudidas duraron tres minutos, pero a pesar de la alarma que produjeron, los edificios perjudicados sufrieron muy poco.

Se cree que resultaron nueve muertos en Gaya Bihar, y ocho en en Patna.

En Jamalper (Bengala), el edificio de la estación se derrumbó, resultando muertos la mujer y los hijos del director europeo de los talleres del ferrocarril y un médico local.

Varios edificios se derrumbaron en Benares, Lucknow y en algunas otras ciudades.

En Bombay, las sacudidas fueron débiles.

Se cree que la India no fué alcanzada por el centro de las sacudidas, que los sismógrafos ingleses registraron como de una grave del excepcional.

Un faro aislado por el temporal

Londres 15.—Las tempestades violentas durante estos últimos quince días impidieron se pudiera socorrer a los tres guardianes del faro de Heartach, a quince millas de la costa Oeste de Escocia.

Uno de ellos está herido.

Hoy el barco "Hesperus", que hace el servicio de los faros, pudo llegar allí y relevó a los tres hombres.

El herido fué transportado al hospital de Oban.

Sus compañeros le habían cuidado según las instrucciones que pidieron y recibieron por T. S. H.

Victoria de las tropas chinas

Londres 15.—Los mensajes oficiales confirman que las tropas del gobierno chino derrotaron a los rebeldes en Amoy y en Fu-Chey, y siguen avanzando.

Muerto ilustre

Londres 15.—Falleció hoy sir Donald Mac Alister, canciller de Universidad de Glasgow, a la edad de 79 años.

Fuó durante 27 años presidente del Consejo general de médicos. Además de sus trabajos de medicina, se distinguió en muchos otros ramos de las ciencias y especialmente como lingüista eminente.

Irlanda

Condenado que no es detenido
Lismore Waterford 15.—Poco antes de que el general O'Duffy diri-

BORN **Hoy**

La Isla de las Almas Perdidas



JUEVES
PALACIO FLOTANTE
En español

TE CHAMBARD

EL MEJOR PURGANTE
PRECIO: 2'50 PTAS. BOTE

gera la palabra a 2.000 miembros de la Liga de la Juventud, el comandante Crony llegó, llevando camisa azul.

Cronin había sido condenado a tres meses de prisión, a no ser que, dentro del plazo de quince días, hiciera la sumisión a las autoridades y el plazo expiró el viernes.

«Si los guardias quieren detenerme», dijo Cronin, «aquí estoy», pero los guardias no hicieron caso.

O'Duffy dijo después que cree que se celebrarán elecciones generales antes del marzo próximo.

Alemania

Sepelio del cadáver de van der Lubbe

Leipzig 15.—El cadáver de van der Lubbe fué sepultado en el cementerio de esta ciudad, esta mañana a las 8 y media, en presencia del hermanastro del muerto.

Las autoridades, que habían decidido entregar el cuerpo al Instituto anatómico, para proceder a experimentos, aceptaron la petición de la familia, y autorizaron la sepultura.

Discurso de von Papen

En el discurso que pronunció ayer en Gleiwitz, (Alta Silesia), el vicecanciller von Papen, hablando de las «bases cristianas del tercer Reich», insistió en la armonía completa que existe entre la política nacional-socialista y los principios de la doctrina social católica, expuestos en la Encíclica «Quadragesimo Anno», del Papa Pio XI.

Derechos iguales para el capital y para el trabajo, liberación de las masas de la desesperación, concepto más elevado de la propiedad, y oposición determinada contra el marxismo y el comunismo, todos estos principios no solamente han sido admitidos por el gobierno de Hitler, sino que Alemania es el primer Estado en el mundo que los haya puesto en práctica.

Hablando después de la carta pastoral de los obispos austríacos, en la que estos declaran que el conflicto actual entre los pueblos hermanos de Alemania y de Austria tiene su primera base en las raíces irreligiosas de la filosofía nacional-socialista, el vicecanciller hizo recordar que los dignatarios principales de la Iglesia austríaca habían protestado repetidas veces contra la invasión de todos los departamentos de la vida pública por los judíos.

Von Papen terminó declarando que los católicos alemanes están con toda su alma y con absoluta convicción detrás de Adolfo Hitler y de su gobierno.

Sobre el Saar

Saarbruecken 15.—Contestando al relato de la Comisión de Gobierno del Saar, sometido recientemente a la Secretaría de la Liga de Naciones en Ginebra, y que causó resentimiento en la población de dicho territorio, el «Frente Alemán», representando a todos los grupos políticos burgueses desaparecidos, envió un memorandum al Consejo de la Liga en el que acusa a la Comisión de Gobierno de parcialidad a favor de Francia.

Niega que exista terrorismo na-

cional-socialista, el documento en que el partido nacional-socialista del Saar mantiene una disciplina de hierro y que algunos aislados de mala conducta de algunos individuos nacional-socialistas solo se deben al hecho de que la Comisión de Gobierno prohibió la asamblea nacional-socialista, mientras que deja a los autonomistas francófilos y a los separatistas la libertad de hacer propaganda.

El memorandum insiste en que los actos de terrorismo en el territorio del Saar fueron cometidos por comunistas y socialistas, mientras que a los nacional-socialistas no les pudieron reprochar haber actuado uniforme.

Al terminar, el memorandum declara que la Comisión de Gobierno debe admitir que la población nomina del territorio del Saar es alemana, tanto por su lengua como por su raza y desea volver a la patria alemana.

La ley que regula el trabajo bajo nacional

Discurso de Goebbels

Berlín 15.—El ministro de propaganda del Reich, Dr. Goebbels, con motivo de la puesta en fuerza de la nueva ley regulando el trabajo nacional, pronunció un discurso en el que declaró: «Si hemos reducido el polvo la organización de la lucha de clases, no ha sido para entregar al trabajador alemán indefenso entre los de los capitalistas voraces.»

Bien sabemos que en doce meses de posesión del poder, no nos ha sido posible expulsar toda la miseria social de Alemania.

También sabemos que profetas falsos están por todas partes tratando de ocultar con un velo negro los resultados de nuestra revolución.

Nuestra revolución es tan antigua de la reacción como lo es el marxismo.

Si los reaccionarios creen que a poder instalarse comodamente los asientos que hemos conquistado, o creen por lo menos que dejaremos los asientos calientes, el gobierno está preparado para el golpe necesario, en tiempo conveniente».

Guyana británica

Inundaciones

Georgetown 15.—Las inundaciones destruyeron las plantaciones de caña de azúcar.

Perecieron 16 personas y centenares están sin abrigo.



Nombre y marcas registradas